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Herrera Cuadra, Álvaro Ignacio Esquivel Castro, Marianela Murillo Vargas, Keilor 17 

Chavarría Peñaranda, Diego Armando Chiroldes López, María Luisa Arce Murillo, 18 
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Margarita Herrera Quesada, Maikol Andrés Soto Calderón, Laura Araya Vásquez, 29 

 

 

MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS, 
SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 

APDO 13-4.400 CIUDAD QUESADA, SAN CARLOS 
TEL. 24-01-09-15 / 24-01-09-16 FAX 24-01-09-75 

 

 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 50-2022 

PAG.2 

Lunes 22 de agosto del 2022                

Sesión Ordinaria 

  

 

 

Anayanzy Hidalgo Jiménez, Isabel Cristina Chaverri Hidalgo, Hellen María Chaves 1 

Zamora, Yania Esquivel Molina, Maybell Morales Ulate. – 2 

ALCALDESA MUNICIPAL: Karol Cristina Salas Vargas. – 3 

SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL: Ana Patricia Solís Rojas. - 4 

ASISTENTES POR INVITACIÓN: Francisco Rodríguez Moreira, Representante de 5 

la Fuerza Pública de San Carlos Este.-  6 

VISITANTES: Miembros de Juntas de Educación. - 7 

MIEMBROS AUSENTES (SIN EXCUSA): Isabel Rodríguez Vargas, Hansel 8 

Gerardo Araya Jara.- 9 

 10 

MIEMBROS AUSENTES (CON EXCUSA): ***NO***.- 11 

  12 

ARTICULO I. 13 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA. – 14 

 15 

El Presidente Municipal, Juan Diego González Picado, procede a dar lectura al 16 

orden del día, el cual se detalla a continuación: 17 

 18 

1. COMPROBACION DEL QUÓRUM. – 19 

2. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA. – 20 

3. ORACIÓN. –  21 

4. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA N°48 DEL 2022.- 22 

5. LECTURA Y APROBACIÓN DE PERMISOS PROVISIONALES DE LICOR. – 23 

6. NOMBRAMIENTO DE MIEMBROS DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE 24 

EDUCACIÓN.   25 

7. JURAMENTACIÓN DE MIEMBROS DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE 26 

EDUCACIÓN. – 27 

8. ASUNTOS DE LA ALCALDÍA. –  28 

9. ATENCIÓN A LOS SEÑORES CARLOS BORBON JIMÉNEZ Y FRANCISCO 29 
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RODRÍGUEZ MOREIRA, REPRESENTANTES DE LA FUERZA PÚBLICA DE 1 

SAN CARLOS ESTE. 2 

Tema a tratar:  Presentación Avances del Proyecto Sembremos Seguridad.-3 

   4 

10. LECTURA, ANÁLISIS Y APROBACIÓN DE INFORME DE 5 

CORRESPONDENCIA. – 6 

11.  NOMBRAMIENTOS EN COMISIÓN. – 7 

12.  INFORMES DE COMISION. – 8 

13.  MOCIONES. – 9 

 10 

SE ACUERDA: Aprobar el orden del día tal y como fue presentado. Votación 11 

unánime.– 12 

 13 

ARTÍCULO II. 14 

ORACIÓN. - 15 

 16 

La señora María Luisa Arce Murillo, Regidora Municipal, dirige la oración. – 17 

 18 

ARTÍCULO III. 19 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA N° 48 DEL 2022.- 20 

 21 

➢ Acta N°48 del 2022. – 22 

 23 

El Presidente Municipal, Juan Diego González Picado, presenta para su análisis y 24 

aprobación el Acta N°48-2022, al no haberse presentado ningún comentario u 25 

objeción con respecto al Acta N°48-2022, somete a votación la misma y se da por 26 

aprobada. Votación unánime. – 27 

 28 

 29 
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ARTÍCULO IV. 1 

LECTURA Y APROBACIÓN DE PERMISOS PROVISIONALES DE LICOR. – 2 

A petición de las Asociaciones que a continuación se detallan: 3 

 4 

• ASOCIACIÓN DESARROLLO INTEGRAL DE SANTA ROSA DE POCOSOL, 5 

SOLICITA UN PERMISO PROVISIONAL DE LICOR PARA REALIZAR ACTIVIDAD 6 

BAILABLE, A EFECTUARSE EL DÍA 17 DE SETIEMBRE DEL 2022. CABE 7 

SEÑALAR QUE EL PERMISO SE UBICARÁ EN EL SALÓN COMUNAL DE SANTA 8 

ROSA. 9 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal, consulta si la solicitud 10 

de permiso provisional de licor, cuenta con todos los requisitos necesarios para su 11 

debida aprobación. 12 

 13 

La Secretaría del Concejo Municipal, al respecto indica que, la solicitud del permiso 14 

provisional de licor sí cuenta con los requisitos necesarios requeridos para la 15 

aprobación por parte del Concejo Municipal. 16 

 17 

ACUERDO N°01.- 18 

 19 

Conceder PERMISOS PROVISIONALES DE LICOR para las actividades que 20 

realizarán las Asociaciones anteriormente descritas. Lo anterior en el entendido de 21 

que deberán cumplir con todos los requisitos establecidos.  Además, se les informa 22 

que queda totalmente prohibida la venta de licor en Centros Recreativos y Centros 23 

de Educación, así como que no se puedan vender, ni subarrendar estos Permisos 24 

a terceras personas y que en estas actividades no se realicen actos que vayan 25 

contra la moral. Además, se faculta a la Administración Municipal para que en el 26 

momento en que infrinjan la Ley de Licores y su Reglamento, se les suspenda el 27 

Permiso Provisional de Licor en el acto, debiéndose dar un estricto acatamiento del 28 

artículo 17 de la Ley anteriormente indicada, el cual señala que los lugares donde 29 
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se van a utilizar los permisos provisionales de licor no podrán tener comunicación 1 

visual con el medio ambiente externo, debiendo tener medidas de salubridad 2 

propias y adecuadas. Queda entendido que dichos permisos se otorgan porque 3 

cuentan con todos los requisitos.   Votación unánime. ACUERDO 4 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 5 

 6 

ARTÍCULO V. 7 

LECTURA Y APROBACIÓN DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE 8 

EDUCACIÓN. - 9 

 10 

➢ Lectura y aprobación de Juntas Administrativas y de Educación. – 11 

 12 

A petición de los directores de las Escuelas y Colegios que a continuación se 13 

detallan, quienes cuenta con el visto bueno de sus Supervisores, así como del 14 

Concejo de Distrito del lugar, se nombran a los nuevos integrantes de las Juntas de 15 

Educación y Administrativas que se detallan a continuación: 16 

 17 

ESCUELA LOS ÁNGELES - LA FORTUNA 18 

➢ Heiner Ugalde Rodríguez…….……………cédula………..2 0744 0696 19 

➢ Luis Mauricio Solano Bolaños………………………….…..1 1144 0495 20 

➢ Thelma Marisela Lúquez López……………………………155826905620 21 

➢ María Vanessa Ramírez Rodríguez………….……………1 1238 0719 22 

➢ Osvaldo Josue Salas Sancho………………………………2 0643 0476 23 

 24 

ACUERDO N° 02.- 25 

 26 

Aprobar a los nuevos integrantes de las Juntas de Administrativas y de Educación 27 

anteriormente descritas. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 28 

APROBADO. - 29 
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ARTÍCULO VI.  1 

JURAMENTACIÓN DE MIEMBROS DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE 2 

EDUCACIÓN. 3 

 4 

➢ Juramentación de miembros de Juntas Administrativas y de Educación. - 5 

El Presidente Municipal, Juan Diego González Picado, procede a realizar la debida 6 

juramentación de los miembros de las Juntas Administrativas y de Educación, que 7 

se detallan a continuación: 8 

 9 

ESCUELA LOS ÁNGELES - LA FORTUNA 10 

➢ Heiner Ugalde Rodríguez…….……………cédula………..2 0744 0696 11 

➢ Luis Mauricio Solano Bolaños………………………….…..1 1144 0495 12 

➢ Thelma Marisela Lúquez López……………………………155826905620 13 

➢ María Vanessa Ramírez Rodríguez………….……………1 1238 0719 14 

 15 

ESCUELA SAN MIGUEL- POCOSOL 16 

➢ Mara Guido Zuñiga…….……………………..cédula……….…2 0765 0734 17 

➢ Guiselle Priscilla Madrigal Castro…………………..………….1 1666 0696 18 

➢ Rosa Elena Acevedo Espinoza……………………..………….8 0128 0872 19 

➢ Carmen Barrera López…………………………………..………2 0437 0796 20 

➢ Yendri Paola Calero Monge………………………..……………2 0772 0077  21 

 22 

ARTÍCULO VII. 23 

ASUNTOS DE ALCALDÍA. – 24 

 25 

➢ Solicitud de aprobación de licencias de licor. – 26 

 27 

• Se recibe oficio MSCAM-H-AT-PAT-416-2022 emitido por la Sección de 28 

Patentes, el cual se detalla a continuación: 29 
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Por medio de la presente reciba un cordial saludo, la Sección de Patentes, procede 1 

a enviar para su tramitación la solicitud de licencia de licor recibida por esta sección; 2 

la misma ha sido revisada de conformidad con lo establecido por la Ley 9047 Ley 3 

de Regulación y Comercialización de bebidas con contenido alcohólico, su 4 

reglamento y en apego a lo establecido en la Ley No8220, Ley de Protección al 5 

ciudadano del exceso de requisitos y trámites administrativos.  6 

 7 

Por otra parte, se indica, que el proceso de revisión se ha realizado bajo el marco 8 

jurídico de la ley 9047 y su reglamento, en sus artículos 3,4,8 y 9 de la Ley 9047 y 9 

los artículos 9,10,11,12,13 del reglamento a la Ley N° 9047 “Regulación y 10 

Comercialización de bebidas con contenido alcohólico” para la Municipalidad de San 11 

Carlos. 12 

La licencia solicitada es la siguiente: 13 

 14 

Se solicita la dispensa de trámite. 15 

 16 

SE ACUERDA:  Brindar la dispensa de trámite solicitada. Votación unánime. – 17 

 18 

ACUERDO N°03.- 19 

 20 

Con base en el oficio MSCAM-H-AT-PAT-416-2022 de la Sección de Patentes 21 

Municipal, referente a solicitud de licencia de licor, se determina, autorizar el 22 

otorgamiento de la licencia de licor requerida la cual se detalla a continuación:  23 

 24 

 25 

Licenciatario Cédula Patente 

C. 

Actividad Clase Distrito 

Kimberly Bogarin 

Arce   

2-643-

849 

306338 Mini Super D1 Aguas Zarcas 
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 1 

Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 2 

 3 

• Se recibe oficio MSC-AM-1325-2022 emitido por la Alcaldía Municipal, el cual se 4 

detalla a continuación: 5 

 6 

En atención al oficio MSCAM-SJ-1052-2022, se traslada para su conocimiento y 7 

respectiva autorización el Reglamento para el Otorgamiento de Donaciones y 8 

Patrocinios de carácter Educativo, Cultural, Deportivo y Recreativo de la 9 

Municipalidad de San Carlos, mismo que cuenta con el visto bueno por parte de la 10 

Dirección de Servicios Jurídicos, del Departamento de Control Interno así como del 11 

departamento de Relaciones Públicas municipal. 12 

 13 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal, somete a votación el 14 

traslado del presente oficio a la Comisión de Municipal Permanente de Asuntos 15 

Jurídicos para su análisis y recomendación. 16 

 17 

ACUERDO N°04.- 18 

 19 

Trasladar a la Comisión Municipal Permanente de Asuntos Jurídicos para su análisis 20 

y recomendación a este Concejo Municipal, oficio MSC-AM-1325-2022 emitido por 21 

la Alcaldía Municipal, referente a la propuesta del Proyecto de Reglamento para el 22 

Otorgamiento de Donaciones y Patrocinios de carácter Educativo, Cultural, 23 

Deportivo y Recreativo de la Municipalidad de San Carlos. Votación unánime. 24 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 25 

Licenciatario Cédula Patente 

C. 

Actividad Clase Distrito 

Kimberly Bogarin 

Arce   

2-643-

849 

306338 Mini Super D1 Aguas Zarcas 
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➢ Asuntos varios de la Alcaldía.- 1 

 2 

La Alcaldesa Karol Salas Vargas señala, para responder un tema que consultó la 3 

regidora Vanessa Ugalde con respecto a la atención de los puentes, el puente de 4 

Vasconia que es el puente 2-10-346, Aguas Zarcas, el informe que suministra el 5 

Ingeniero Pablo Jiménez de la Unidad Técnica, nos detalla que se ha invertido un 6 

monto superior a los 90 millones de colones en su construcción sobre el río Caño 7 

Negro con una longitud de 24 metros de largo por 5 metros de calzada puente de 8 

una vía con bastiones de concreto vigas de acero y losa de concreto en la sección 9 

de rodamiento, este puente ya está finalizado y en la visita inclusive que yo hice 10 

hace ya una semana atrás, revisando con el inspector, lo cual le reportamos a don 11 

Pablo, se va a trabajar en unos refuerzos laterales con unos gaviones ya sería como 12 

un extra un adicional para proteger el material que sea colocado para ingresar o 13 

salir del puente y con respecto al puente de Moravia de Cutris se tiene programado 14 

una visita de inspección para el día de mañana martes 23 de este mes de agosto 15 

por parte de la ingeniera Cynthia Flores. Con respecto al proyecto de la construcción 16 

de la delegación de Fuerza Pública aquí en Ciudad Quesada, quería compartirles 17 

un dato muy importante y es que Fuerza Pública, bueno el Ministerio de Seguridad 18 

está ejecutando y preparando en este momento para ejecutar 35 proyectos de los 19 

cuales 26 ya están listos todo el trámite o la documentación que se requiere estos 20 

en colaboración con el BID y lo que quedaban eran nuevos pasos para proyectos 21 

de los cuales se están gestionando 2 para San Carlos que es el de Ciudad Quesada 22 

que fue la moción reciente aceptación de camino público en el sector del MAC aquí 23 

en Ciudad Quesada y estamos recibiendo tramitología para otra presentación de 24 

camino público en el sector de La Fortuna que sería el segundo proyecto. Les 25 

compacto esta información porque es importante como repasar que en total la 26 

aspiración del ministerio es concretar 35 proyectos 26 ya ellos tienen los 27 

expedientes listos quedan 9 de esos 9 estamos aspirando que San Carlos pueda 28 

traerse dos proyectos; Ciudad Quesada y La Fortuna, ellos creen, hablando con 29 
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donde Esteban Esquivel que es el coordinador de los proyectos y trabaja con el 1 

viceministro Vega, ellos creen que tal vez no se concreten los nueve por el alza de 2 

los materiales, entonces tenemos que hacer expeditos en terminar la tramitología 3 

para no perder el campo no perder esos dos campos de los dos proyectos para San 4 

Carlos nada más era compartir los datos próximamente estaríamos comunicándoles 5 

a ustedes de parte de la administración como avanza la tramitología de este 6 

segundo camino que tendría también que analizarse y revisarse para que sea 7 

aceptado como camino público para tener el espacio de lote correspondiente y que 8 

pueda realizarse esa construcción en La Fortuna.  9 

 10 

➢ Consultas varias.- 11 

 12 

La Síndica de Quesada, Hilda Sandoval Galera, señala que le gustaría saber 13 

cuándo va a firmar las órdenes para el reajuste de los caminos que estamos 14 

hablando que cunetas que hay este paso de alcantarillas que no se han hecho en 15 

lugares donde en este momento ya hay losa entonces eso nos está preocupando a 16 

nosotros los síndicos que te vayan a perder proyectos donde ya se pasó el asfaltado 17 

y se lo puede descomponer las aguas. Además, a nombre de todos los síndicos se 18 

le quisiera solicitar en qué momento se va a poner en ejecución el presupuesto para 19 

desarrollar todos los caminos que ya en los consejos de este distrito lo enviaron a 20 

la junta vial los mismos fueron pasados al Concejo Municipal y para esta ejecución 21 

porque no queremos que se pierda ese dinero por el tiempo porque no se van a 22 

ajustar a lo que salgamos aquí en diciembre.  23 

 24 

El Regidor José Pablo Rodríguez manifiesta, primero que ayer estuvo en Plaza San 25 

Carlos en la celebración del día del artista sancarleño, muy bonita la actividad se 26 

vio que le pusieron alma de corazón, se había hablado que había que hacer las 27 

correcciones en términos de los acuerdos de que se ha declarado el día del artista 28 

sancarleño con algún tema de que la municipal  no puede intervenir y eso hay que 29 
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corregirlo a nivel de Concejo, nada más quería poner el tema sobre la mesa de que 1 

yo creo que sí es importante que con el gobierno local nos comprometamos a apoyar 2 

esta iniciativa para el próximo año, hay mucho talento en sancarleño, hay que 3 

apoyarlo entonces tal vez con todo respecto y luego el tema para que la 4 

administración ponga ahí para prioridad que el próximo año le vamos a ayudar a 5 

ellos y van en cualquier otra actividad que el sector cultural requiera. En el segundo 6 

tema es una pregunta muy puntual, ¿cómo está el ambiente en la administración? 7 

¿cómo está en los equipos de trabajo? ¿cómo están los colaboradores 8 

administrativos?, más que todo le digo pensando en el tema del que no tenemos un 9 

nuevo liderazgo en la administración y me interesaba saber qué acciones ha tomado 10 

usted en cuanto al tema de ejecución y obviamente su estilo de liderazgo pensando 11 

en cómo estamos en el tema de operación administrativa verdad más que todo, hay 12 

ajustes y modificaciones más o menos qué cambios, si es que hay, se han estado 13 

ejecutando para el presenta demostrando la información de que esperar de parte 14 

de administración.  15 

 16 

La Reidora Vanessa Ugalde, manifiesta su agradecimiento por la información sobre 17 

los puentes de Moravia y el de Vasconia, sé que van a estar muy contentos de que 18 

ya van a hacer la inspección y que estos otros están prontos a terminar. Recordar 19 

nada más que está pendiente una consulta legal que se le había hecho a Alejandra 20 

Bustamante sobre el reglamento del comité cantonal de deportes y recreación y me 21 

preguntó concreto viene siendo parecido lo que consulto en Hilda Sandoval porque 22 

en el artículo uno de correspondencia tenemos en el oficio CH-6892022 de 23 

constructora Herrera donde manifiesta que están paralizando prácticamente o 24 

solicitando que se paralicen las órdenes porque está pendiente el pago de reajuste 25 

de precios creo que andan por los 420 millones y también tengo entendido que hay 26 

atrasos en el pago de pautas publicitarias incluida la que se paga para la transmisión 27 

de las sesiones del Concejo Municipal y otros pagos más entonces me gustaría 28 

saber cuál es la razón que existe por el cual se están generando estos atrasos. Por 29 
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otra parte hay acuerdos de este Concejo Municipal queriendo tomarse un cuenta y 1 

planificarse para el presupuesto en el 2023 y básicamente con la Unidad Técnica 2 

me imagino que ya están trabajando en todo este tema y sí me gustaría buscar 3 

alguna oportunidad para reunirnos con la Unidad Técnica, básicamente ya que 4 

tenemos dos temas pendientes acá entonces me gustaría que se diera algún 5 

espacio y que nos podamos reunir con ellos para tomar en cuenta, porque yo le 6 

pase esto por correo, las mociones que tenía pendientes y algunos acuerdos 7 

municipales que ya están en firme y sí deben de ser considerados por el 2023, pues 8 

básicamente sería solicitarle una audiencia.  9 

 10 

El Regidor Luis Fernando Solís Sauma, señala que le gustaría que cuente cómo 11 

está el tema del avance de las obras del distrito de Florencia con respecto a la 12 

emergencia de instalación de puentes, en la fecha que se tenía para finalización de 13 

la instalación de puente ser el 19 de agosto, ellos ya habían anunciado que iban a 14 

tener ciertos atrasos y probablemente estén en ese proceso, a ver si existe una 15 

fecha ya digamos definida para ver cuando ya se habilitan esos dos pasos. Y 16 

después si se avanzó algo con otros temas que también estaban pendientes 17 

principalmente sobre la ruta 141 el alto de Ron Ron, si ya los señores de CONAVI 18 

lo están tomando en cuenta para ver qué intervención van a hacer al respecto.  19 

 20 

La Regidora Diana Corrales Morales manifiesta que primero agradecer por el detalle 21 

del tema de los proyectos con un Ministerio de Seguridad yo creo que sí son Dos 22 

oportunidades muy buenas y confío en que la administración esté trabajando 23 

fuertemente para para llevar a cabo las dos y bueno mantener informado a este a 24 

este Concejo y ver en qué podemos apoyarle también con el tema del camino que 25 

estaba mencionando. Por otra parte, sé que es un tema que viene en 26 

correspondencia, pero me gustaría aprovechar el espacio para preguntarle por el 27 

tema de Dixie Amores, lo que logró interpretar del documento que ella nos copia es 28 

que ella va a estar fuera del país unos días y que está teniendo algún tipo de 29 
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dificultad para poder seguir tranquila en sus días de vacaciones previamente 1 

aprobadas, por lo que me gustaría que nos comente muy brevemente lo que está 2 

ocurriendo en ese caso. Y nada más para informarnos a nosotros, informar a la 3 

comunidad sancarleña, si se hizo algo referente con respecto a la recolección de 4 

latas de Lourdes, esos dos días de recolección si estuve pendiente que estaba 5 

lloviendo demasiado en que no sé qué tanto lograron recolectar, cómo les fue a los 6 

de Lourdes, creo que se había solicitado que incluso la administración valorada 7 

poder trasladar las latas hacia Puntarenas, entonces me gustaría saber si ocurrió 8 

eso y si se pudo dar la capacitación inspectores que no me doy cuenta si se logró 9 

concretar la capacitación en los inspectores con respecto a la detección de miel 10 

falsa. 11 

 12 

El Regidor Alexander Vargas Porras da las gracias por la información de estos dos 13 

puentes, y a la inspección al puente de Moravia han sido varias y ésta sea ojalá la 14 

más efectiva. Le comentaba también del puente del camino 2-10-063 del Carmen 15 

de Cutris y eso se lo mencioné la semana pasada como una de las emergencias 16 

importantes en la zona y quería saber qué avance, en ejecución o en la práctica 17 

tenemos, que no sea sólo en la teoría. También emergente la posibilidad o la 18 

solicitud de ayuda de material para muchos de los caminos, por lo menos para las 19 

cuestas, por lo menos para las partes más difíciles de esos caminos de esa región, 20 

yo había gestionaba algo con la Unidad Técnica y me habían dicho que ellos 21 

estaban trasladando material de La Perla a Muelle para posiblemente hacer 22 

contratación de acarreo para poder trasladar ese material que no saliera tan costoso 23 

desde allá, no sé qué avance o qué posibilidad, que es el momento que hay una 24 

pausa de invierno, un poquito más de verano para poder solucionar por lo menos la 25 

gran emergencia, de verdad, yo sé que usted se identifica mucho con esta zona 26 

fronteriza esta región y pidió por favor que nos ayude con el trabajo con la Unidad 27 

Técnica para poder solucionar lo mínimo. 28 

 29 
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La Regidora Magally Herrera Cuadra, menciona que le comentó un tema que le 1 

preocupa mucho, ya hace varios meses y le cuento porque de cierta manera lo he 2 

dejado pasar y creo que ya se está haciendo un poco complicado dado que son 3 

muchas familias las que han buscado y la situación social - económica de ellos es 4 

bastante preocupante, tenemos un proyecto de vivienda ubicado en Las Palmas de 5 

la Tigra que ya ha sido mención por años y es un estira y encoge, y era el señor 6 

Bernal Acuña que siempre nos mantenía informados, según me indican ya él no 7 

está en la Municipalidad, y las familias necesitan una respuesta porque no tienen 8 

donde vivir, verdad entonces pues yo me dio a la tarea de volverlo a retomar, la 9 

mayoría son personas muy humildes, mujeres la mayoría, personas con miembros 10 

que también tienen discapacidad entonces sí quisiera que se retomara el proyecto 11 

de vivienda y para darle seguimiento y yo no debo encargada todo el seguimiento a 12 

este tema. Por otra parte, la otra pregunta es sobre el tema del puente ubicado en 13 

San Miguel de Monterrey, específicamente sobre ruta 2-10180 los compañeros 14 

quisieran saber el estado del proyecto, me indica que Pablo Jiménez le ha dado 15 

seguimiento con la Ingeniera Cynthia Flores, entonces tal vez para saber un poquito 16 

sobre el estado del puente para que los compañeros también tengan un poquito de 17 

información.  18 

 19 

La síndica del Distrito de Buena Vista, Mayela Rojas Alvarado, señala que su 20 

petición es un tema que le presentó la semana pasada, por lo que solicita 21 

información al respecto.  22 

 23 

La síndica del distrito de la Fortuna, Anais Huertas, manifiesta que, uno quisiera 24 

saber cuándo podríamos tener de nuevo la maquinaria en Fortuna ya que han sido 25 

muy deteriorados los caminos, ver la posibilidad de tener la maquinaria nuevamente 26 

Fortuna para darle mantenimiento a esos caminos. Otra consulta sería, saber qué 27 

ha pasado con el camino del volcán Arenal, que realmente de todos los días tengo 28 

esa gente encima y tienen cierta razón, no sé si todos los trámites que se han hecho 29 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 50-2022 

PAG.15 

Lunes 22 de agosto del 2022                

Sesión Ordinaria 

  

 

 

en la parte ambiental cómo van. Y tercero, sería que como en junio nosotros 1 

presentamos un convenio de cooperación para ver un lote para una biblioteca un 2 

vídeo bus que tenemos y nos urge realmente porque ellos si no van a perder el 3 

presupuesto la parte el comité de cultura para realizar todos los trámites para la 4 

construcción de eso, se ha venido trabajando eso con Gabriela González me indicó 5 

que el viernes supuestamente entraba pero bueno no entró entonces no sé tal vez 6 

hoy no sé no lo veo no sé entonces me preocupa realmente porque ellos tienen un 7 

tiempo asignado para este cumplir con un presentar el proyecto, lo presentamos 8 

aquí el Concejo Municipal en junio pero ya llevamos como dos meses y lo que 9 

ocupamos es lo que tienen que hacer legal para poder llevar el proyecto y ejecutar.  10 

 11 

La Alcaldesa Karol Salas manifiesta que hay muchos temas con respecto a los 12 

caminos, en atenciones de maquinarias lo pregunta tanto la síndica de La Fortuna 13 

como don Alexander Vargas como regidor de Cutris y vamos a retomar, el tema de 14 

caminos es un tema de que cuando son caminos de tierra o caminos de lastre se 15 

requiere el equipo completo para trabajarlo, la maquinaria completa ya hemos 16 

abordado este tema ampliamente y lo vamos a seguir abordando para explicarnos 17 

que se trata de llevar adelante las atenciones de manera programa, una 18 

planificación que se planteó desde el principio de año que no se puede cumplir al 19 

100% de la letra porque también hay que atender emergencias, recientemente les 20 

compartí a ustedes que hace falta maquinaria, entonces no significa que un síndico 21 

o con un regidor reporta que hay la necesidad de atención de un camino y no 22 

significa que no se quiera enviar la maquinaria, sino que, la maquinaria tenemos 23 

que sacarla de un sector, de un distrito, de una comunidad, para que vaya atender 24 

a otra comunidad. Se ha intentado hacer un programa de atención de acuerdo con 25 

la maquinaria que existe y que sirve y que funciona y ya les hemos expuesto aquí 26 

en el Concejo también a la comunidad sancarleña que tenemos serios problemas 27 

con la maquinaria. Hay maquinaria que tiene demasiados años que está muy viejita, 28 

que está afuera de vida útil el mismo ingeniero Pablo Jiménez ya se lo explico acá 29 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 50-2022 

PAG.16 

Lunes 22 de agosto del 2022                

Sesión Ordinaria 

  

 

 

a la Comisión Financiera de la Hacienda del Concejo y tenemos la necesidad de 1 

invertir en maquinaria, entonces muy lamentablemente para la administración 2 

municipal tanto quisiéramos poder dar respuesta inmediata de que vamos a enviar 3 

un equipo a tender un camino pero tenemos que ir haciendo la fila y las prioridades 4 

y suceden también las emergencias por lo tanto se tienen que atender de éstas de 5 

manera prioritaria solamente para darles un ejemplo, recientemente todos 6 

conocemos la afectación al frente del Centro Penitenciario en La Marina en La 7 

Palmera y los vecinos tenían que usar una ruta alterna que conecta, bordea o pasa 8 

detrás del centro penitenciario y conecta con Santa Rosa de la Palmera, hay un 9 

sector que si está asfaltado y otro sector que no, se estaba mejorando ese sector 10 

para que los vecinos tuviesen más facilidad a la hacer este recorrido alterno pero, 11 

qué sucede cuando está en la maquinaria la emergencia de que se fue el paso en 12 

Moravia de Cutris entonces el ingeniero Pablo Jiménez de manera responsable 13 

tiene que decir bueno se retira la maquinaria de La Palmera donde se estaba 14 

tratando de dar mejores condiciones a los vecinos y se manda de forma inmediata 15 

a socorrer el sector de Moravia de Cutris porque había muchísimas comunidades 16 

que ya quedaban completamente incomunicadas, eso para darles un ejemplo, 17 

porque ejemplos hay muchísimos, entonces a la síndica de la Fortuna, al compañero 18 

Alexander y demás compañeros que tengan inquietudes también a la atención de 19 

los caminos y con la maquinaria el departamento de Unidad Técnica haciendo lo 20 

mejor posible para enviarla a un distrito y a otro distrito de acuerdo a las necesidades 21 

y de acuerdo también a las emergencias. Creo que hay buena conciencia y buen 22 

conocimiento de parte del Concejo Municipal, de parte de los regidores de que se 23 

le quiere comprar máquinas si pretendemos dar un buen servicio en el cantón va a 24 

ser necesario y ya este tema se ha venido abordando y se van a buscar las opciones 25 

de parte de la administración, cuáles pueden ser las opciones para que pueda 26 

comprarse esta maquinaria, de hecho se ha estado analizando el asunto con 27 

respecto a la construcción del ordinario 2023 y con respecto a la capacidad 28 

financiera que tiene la municipalidad a ver si es posible sacar un crédito pero está 29 
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bastante difícil, al menos el preliminar es que un crédito no porque ya se había 1 

sacado un crédito bastante cuantioso y se están pagando altos intereses pero en 2 

eso estamos trabajando para buscar opciones. La maquinaria también está muy 3 

viejita y eso hace que constantemente esté en el taller, este varada, se tenga que 4 

estar pidiendo compra de repuestos o bien que inclusive tengamos una máquina 5 

varada a la espera de que salga un repuesto, se daña una segunda máquina y a 6 

esta tiene que quitar otra pieza para reponer y poner a funcionar la otra o sea es 7 

como un remiendo lo que se hace en el taller y no es la práctica correcta pero es la 8 

realidad que estamos viviendo en la Municipalidad de San Carlos entonces les hago 9 

esos comentarios para que ustedes estén sabidos, están entendidos, si no está 10 

llegando el equipo completo si no llega a la cantidad de vías que queremos pues 11 

aquí tenemos que ser solidarios porque si el equipo no está en su distrito está en 12 

otro distrito atendiendo algún otro camino. Con respecto a las consultas de Anadis, 13 

del camino del volcán Arenal y del lote para la biblioteca estaré pidiendo el informe 14 

respectivo para compartírselo en la siguiente sesión para que tengamos ese informe 15 

de parte de unidad técnica, también aplica para la regidora Magaly que pedía 16 

información sobre el puente de 210180 estaré pidiendo el informe a la Unidad 17 

Técnica. En el caso de las obras y los puentes en Santa Rita y en Santa Clara, de 18 

la reunión que tuve con el ingeniero don Jorge Cardoso que es el director regional 19 

del CONAVI y nos dio fechas para septiembre, preliminarmente uno de los 20 

ingenieros que estaban en obra hace unas tres semanas que estuve por ahí en 21 

Santa Clara calculó que tal vez para finales de agosto el paso está habilitado aunque 22 

no terminado todo el proyecto porque hay que hacer las protecciones propiamente 23 

en el río pero si las fechas están para serpientes siempre hay atrasos por las lluvias 24 

principalmente pero esas son las fechas el mes probable a finales de septiembre 25 

vamos a solicitar también a ver qué fechas más exactas se van logrando. Por otra 26 

parte el sábado estuve visitando La Tigra en coordinación con el síndico  don Javier 27 

Campos y estuvimos repasando algunos pendientes estoy reunida con la asociación 28 

de desarrollo y algunos temas que son de interés propiamente para la comunidad 29 
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de La Tigra, hice la visita a unos lotes que me parece que corresponden a los del 1 

señor Jorge Salas, él expuso la situación que se ha venido dando un atraso parece 2 

que el tema está en legal aquí en la municipalidad a pesar de que no está don Bernal 3 

Acuña, funcionario tenía dando seguimiento a este proyecto de vivienda aun así 4 

nosotros vamos a repasar dónde están los documentos, ya había sido atendido el 5 

señor Jorge Salas a principios de este año por una de las asistentes de alcaldía y 6 

el trámite tiene que llevarse entiendo a la notaría del Estado, aun así haré las 7 

consultas correspondientes para dar un informe actualizado y que al final de cuentas 8 

todos estemos actualizados tanto administración como concejo y podamos seguir 9 

tramitando esto, entiendo que la donación que hace el señor son ocho lotes, hay 10 

una entrega inicial del camino pero luego hay un anexo para ampliar el camino ese 11 

tema de ese anexo es el que tiene que concretarse y después si sería importante 12 

con respecto a ese proyecto que se pueda revisar el tema de las aguas al menos 13 

en esta visita no iba para ver propiamente ese camino o ese tema pero si al visitar 14 

observé que ahí tiene que conversarse revisarse el tema de las aguas porque no 15 

hay infraestructura al respecto entonces estaremos revisando. Con respecto a la 16 

consulta don Alexander, también es parte del tema de caminos y con muchísimo 17 

gusto haré las consultas directamente a Unidad Técnica para que nos brinde un 18 

informe al respecto. Con respecto a las consultas de doña Diana Corrales, la primer 19 

reunión con el tema de la capacitación a inspectores para el tema de miel si se 20 

realizó podríamos con consultar y pedir un informe al respecto ahí lo dirigió doña 21 

Mirna Sabillon de Gestión Ambiental estuvieron presentes los inspectores de policía 22 

municipal y otros compañeros estuvieron acá personeros de SENASA, me parece 23 

si yo estuve en la reunión un ratito con ellos, igual vamos a solicitar un informe para 24 

hacer el traslado correspondiente, queda un tema más amplio, ya casi se lo contestó 25 

vamos a sacar acá otras consultas, doña Vanessa hace mención al menos que hay 26 

una consulta pendiente de la licenciada Alejandra Bustamante pero entonces ya 27 

sería que ella regrese para que pueda contestarles directamente a ustedes, es un 28 

comentario lo que hizo al respecto al reglamento del comité cantonal de deporte, 29 
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ahí estaremos acompañándoles con este tema. Con relación a lo señalado por el 1 

regidor Pablo Rodríguez, existe todo el compromiso de parte de la administración 2 

con respecto a apoyar esa celebración del día del artista sancarleño, al menos en 3 

redes sociales fue bastante visible la participación creo que fueron más de 140 4 

artistas que hicieron la presentación y por supuesto fue bastante lúcido así que 5 

aprovecharé el espacio para felicitar a todas las personas que participaron en esta 6 

coordinación como ya lo conocimos el viernes pasado con la presentación que nos 7 

hizo el profe Jeison. Por otra parte doña Hilda consulta por las órdenes de ajuste de 8 

los proyectos y también hay todo un tema acá de órdenes de ajuste de un 9 

documento de Constructora Herrara que es una consulta que hace la regidora 10 

Vanessa y por otro lado también mencionó el tema de pagos, los atrasos de pagos, 11 

esta es la situación; hay toda una serie de documentos que fueron gestionados entre 12 

el 24 de mayo y el 14 de julio que corresponden a documentos firmados por el señor 13 

Alfredo Córdoba, ex alcalde, esta serie de documentos según el criterio jurídico que 14 

emitió la licenciada Gabriela González Gutiérrez, son firmas que carecen de 15 

competencia, por lo tanto son actos administrativos con nulidad absoluta, la 16 

licenciada Gabriela González recomendó la creación de una comisión y esa 17 

comisión ella recomendó que está conformada por tres funcionarios, el jefe de 18 

control interno el director general y ella como jefe de jurídicos, el día 04 de agosto 19 

la licenciada Gabriela entregó este criterio jurídico, que fue solicitado con mi persona 20 

desde el día 18 de julio, estos trámites se han hecho de manera oportuna de manera 21 

responsable para poder aclarar la situación legal y al menos en el caso mío como 22 

alcaldesa pueden dar trámite firmar y gestionar lo que corresponda en toda la 23 

tramitología interna municipal, entre esa tramitología, firmar una orden de ajuste, 24 

dar la aprobación, también firmar un pago al proveedor o cualquier otro tema, el 25 

asunto es que si el trámite está relacionado con las gestiones que se dieron en las 26 

fechas dichas entre el 24 de mayo y 14 de julio todos esos trámites fueron remitidos 27 

a la comisión de nulidades, esa comisión de nulidades reitero, quedó conformada el 28 

5 de agosto ese mismo día 5 de agosto solicite acá jefe de departamento que 29 
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hicieran un inventario de los actos y que fueran trasladados esa lista ese inventario 1 

de actos fuera trasladado a esa comisión de nulidades, comisión especial de nulidad 2 

es de actos administrativos es el nombre de la comisión en un plazo de tres días 3 

todos los departamentos responsablemente hicieron el inventario de estos actos y 4 

fueron trasladados a la comisión. La comisión ha estado trabajando al respecto y la 5 

comisión debe, su función, su objetivo está establecido en el criterio jurídico de la 6 

licenciada Gabriela González y la comisión entonces lo que debe es identificar 7 

ordenar los actos y separar y establecer cuáles tienen derechos subjetivos a los 8 

cuales habría que aplicarles el artículo 173 de la ley general de administración 9 

pública la comisión debe remitir a la alcaldía esa lista de actos conforme hemos 10 

avanzado en el trabajo hemos encontrado también que hay que hacer ajustes y por 11 

lo tanto el pasado viernes este viernes 19 se hizo una reestructuración de la 12 

comisión, de manera tal que quedó excluida la licenciada Gabriela, con el fin de que 13 

ella pueda emitir cada criterio jurídico para ir, en palabras mías, avalando los actos 14 

pero en palabras jurídicas estableciendo cuál la tramitología correcta, hay diferentes 15 

trámites jurídicamente unos trámites se llaman conversión otros se llaman con 16 

conservación y hay otros más, pero la licencia a la que debe establecerlos, por lo 17 

tanto, a partir del viernes a medio y aproximadamente, una y media de la tarde, la 18 

comisión quedó reestructura y sigue funcionando de esta manera conformada por 19 

don Jimmy Segura que es el jefe de control interno, por don Carlos Villalobos que 20 

es el director general y por cada uno de los jefes de departamento según el grupo 21 

de documentos que se está revisando así queda conformada por presas personas 22 

de manera tal que cada revisión de documentación se genera una recomendación 23 

a la alcaldía y la alcaldía de trasladar este tema a la licenciada Gabriela González 24 

quien debe emitir un criterio jurídico para que la tramitología pueda continuar eso 25 

ha sido el avance de trabajo y para darles un ejemplo el pasado viernes que pasó 26 

hizo ocho días atrás, la contraloría, el viernes 5 de agosto, la contraloría ya nos 27 

informó que quedaba aprobado parcialmente por unas pequeñas diferencias el 28 

presupuesto extraordinario número uno, por lo tanto como ese el presupuesto 29 
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contenía en su envío la firma de don Alfredo Córdoba Soro ese documento también 1 

fue remitido a esta comisión especial de nulidades, la comisión especial ya revisó 2 

ya emitió una recomendación y esto me llega a mí el pasado viernes fecha 19 mismo 3 

día en que trasladó a la licencia Gabriela González y ella me dice, que  para hoy o 4 

en las próximas horas estaría metiendo su criterio, de este ejemplo que les expongo 5 

del extraordinario de uno así sería la mecánica y el trabajo que se está realizando 6 

con todos los demás tipos de actos entre esos las órdenes de ajuste que consulta 7 

doña Hilda, posiblemente esto cause algún atraso en algunos de los proyectos hasta 8 

que la comisión saque su documento y hasta que la licenciada Gabriela González 9 

emita su criterio jurídico yo quedo ya completamente avalada para firmar y para que 10 

los documentos y los procesos continúen, que si es lo que queremos?, no, pero es 11 

la situación legal y jurídica que tenemos en la municipalidad, hemos estado 12 

trabajando de manera extraordinaria debo reconocerlo con los compañeros cada 13 

uno en lo que le corresponde dando lo mejor de sí sacando tiempo extra para 14 

atender esta situación y hacerlo lo más rápido posible para no afectar el proceso 15 

municipal máxime y también la ejecución del presupuesto, con eso les comparto un 16 

poquito y yo doy respuesta a doña Hilda que está consultando por esta firma de 17 

órdenes de ajuste, conforme la comisión emita la recomendación y conforme la 18 

abogada emita su criterio yo puedo firmar. Con eso también explico un poquito o 19 

ampliamente a doña Vanessa que consulta por algunos pagos que tienen atraso en 20 

su ejecución pagos a proveedores efectivamente hay una lista de pagos, creemos 21 

en la administración que ya esas recomendaciones jurídicas van saliendo en esta 22 

semana para poder cumplir con en esos proveedores hay todo un tema también 23 

porque la constructora Herrera envían un documento de un cobro de 420 millones 24 

de orden de reajuste, y es un tema que estamos revisando, recordemos que el 25 

presupuesto extraordinario uno que finalmente fue enviado a la contraloría que ha 26 

sido aprobado trae un monto de poco más de 300 millones destinados a estos de 27 

los reajustes para recordarles también a las personas que siguen esta transmisión 28 

estamos hablando de proyectos que ya se hicieron que ya concluyeron que ya 29 
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fueron entregados que inclusive son del año 2020 2021 y que la empresa dice hay 1 

que hacer un reajuste y la ley se lo permite hacerlo cierto cantidad de tiempo 2 

después hay un margen de años para hacer ese cobro, entonces hay todo un oficio, 3 

una documentación bastante amplia de parte de Constructora Herrera, en este caso 4 

que se esté proveedor pero hay otros proveedores que también cobran puede ver 5 

lo hacen la solicitud de orden de ajuste, que no solamente porque se envíe el 6 

documento se hace el pago, sino que tiene que hacerse una revisión interna en el 7 

departamento de proveeduría para que se avale el pago de estos ajustes entonces 8 

cuando ya que efectiva la aplicación del presupuesto extraordinario uno, se estaría 9 

valorando cómo puede irse cancelando y que lo que se va a dar visto bueno de 10 

parte de proveeduría para el caso el caso de Constructora Herrera. Con respecto a 11 

la consulta de doña Vanessa que pidió una audiencia estaremos coordinando para 12 

atender las mociones que dice que está pendiente para ser incluidas en el 13 

presupuesto ordinario 2023. Igualmente se solicitará un informe para el asunto de 14 

la recolección de latas para informarle a la regidora Diana Corrales. El regidor José 15 

Pablo Rodríguez consulta por el ambiente en la administración, el trabajo en equipo 16 

la ejecución de los proyectos, efectivamente todos estamos preocupados y 17 

ocupados, lo importante es estar ocupados con respecto a la ejecución del proyecto 18 

ordinario 2022. El ambiente dentro del municipio es un ambiente de muchísimo 19 

orden y respeto, esta gestión tiene los lineamientos de datos abiertos de 20 

transparencia, de cero corrupciones y esa es la línea que estamos llevando de 21 

trabajo. Hay un trabajo muy minucioso y detallado con cada una de las jefaturas de 22 

los departamentos para revisar las ejecuciones y en ese sentido, lo había 23 

comentado con la comisión de hacienda, me parece, que ya se los había referido, 24 

estaba don Luis Fernando y había estado presente algún otro compañero,  que me 25 

parece que es el compañero Diego Chiroldes y usted mismo José Pablo, me parece 26 

también y es  importante que ya están identificados por parte de don Carlos 27 

Villalobos que está colaborando como director general en este proceso algunos 28 

departamentos en los cuales ya estamos trabajando, estamos también estar en este 29 
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proceso de agosto preparando el ordinario 2023 y eso pues también mantiene a 1 

todas las jefaturas en este momento ocupadas, enfocadas y estamos a la espera 2 

de que pueda tener luz verde la aplicación de los 4 mil millones correspondientes al 3 

extraordinario uno lo cual nos exige una gran responsabilidad pero también un gran 4 

análisis y en eso ya estamos trabajando de manera tanto estaríamos planteando en 5 

septiembre una propuesta de variación al Concejo, analizando por supuesto los 6 

tiempos de ejecución de lo que está propuesto en este presupuesto ya estaríamos 7 

conversándolo directamente con ustedes. Con respecto a lo que son los equipos de 8 

trabajo seguiremos trabajando conforme avanzan las semanas y los meses de este 9 

año 2022. Con respecto a las consultas de los puentes de Santa Rita, Santa Clara 10 

y el 141 y lo del Ebais en Ron Ron le pediremos un informe para lo que corresponde 11 

a ruta nacional y también las aledañas que son rutas cantonales porque se estaba 12 

tomando por ahí y tendríamos un informe para compartirlo en la siguiente sesión 13 

como muchísimo gusto. con respecto a la funcionaria Dixie Amores Saborío quien 14 

es la jefe del departamento de desarrollo estratégico es importante dar a conocer 15 

aspectos básicos generales y que ustedes conozcan que esta situación de doña 16 

Dixie está remitida al departamento legal, para que se analice la situación y para 17 

que sea el criterio jurídico que recomiendo a la alcaldía cual es el proceder, en lo 18 

que respecta a generalidades hay un oficio del tres de agosto donde está dirigido 19 

de parte de mi persona como alcaldesa a la señora Dixie Amores Saborío como jefe 20 

del departamento de Desarrollo Estratégico, a don Bernor Kopper Cordero como 21 

Director de Hacienda, a don Carlos Villalobos Vargas como Director General y es 22 

un oficio donde se le designa como responsables de la presentación del 23 

presupuesto ordinario 2023 este oficio establece que esta designación es de 24 

acuerdo a las responsabilidades de cada una de las jefaturas cada uno tiene sus 25 

roles diferentes, doña Dixie hace un oficio de respuesta el 9 de agosto que es el 26 

MSC-AMDE-0108-2022que según el correo electrónico que ella utiliza lo copia 27 

inclusive a los regidores del consejo y a otras personas, como estamos trabajando 28 

en la construcción del ordinario 2023, el oficio anterior de alcaldía establecía una 29 
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fecha límite máxima para que se presentara el preliminar de parte de planificación 1 

y el preliminar de parte de hacienda con respecto a este ordinario 2023 y la fecha 2 

máxima era para el viernes 19 el viernes,  perdón, el jueves 18 las mismas 3 3 

personas doña Dixie Amores, don Carlos Villalobos y también don Jimmy Segura 4 

son notificados por mi persona y son convocados para diferentes reuniones de 5 

trabajo para esta semana sean lunes martes jueves y viernes para continuar con el 6 

proceso de trabajo del ordinario 2023, las revisiones y los ajustes correspondientes, 7 

el día viernes doña Dixie envía una serie de documentos haciendo una serie de 8 

exposiciones y solicitud, el trámite en conjunto desde el inicio del primer oficio que 9 

es el 3 de agosto donde se le designa con sus responsabilidades como jefatura del 10 

departamento de Desarrollo Estratégico en la construcción del presupuesto 2023 y 11 

hasta esto final con lo que ella expresa en sus documentos todo el paquete ha sido 12 

enviado a legal, por lo tanto yo voy a reservarme hasta acá de hacer mayores 13 

comentarios, voy a esperar que sea el departamento jurídico el que establezca la 14 

recomendación para la alcaldía en cuanto al proceder en esta situación.  15 

 16 

La Síndica de Quesada, Hilda Sandoval indica, en el mes de septiembre siempre 17 

creo que van incluidos, según estoy hablando con los compañeros, los caminos que 18 

nosotros pasamos a la Junta Vial se pueden aportar por los Concejos de Distrito, 19 

esperamos que no nos varíen nada de eso.  20 

 21 

La Regidora Vanessa Ugalde señala que le preocupa escuchar lo que habla de la 22 

maquinaria, porque bueno ya lo ha mencionado reiteradamente pero el tiempo sigue 23 

pasando y aparte de eso comprar maquinaria no es tan fácil, porque por un lado los 24 

tiempos de los presupuestos y por el otro lado no hay vagonetas disponibles, ni 25 

maquinaria como para irla a traer el mes que viene y de ahí pasaría a pensar que la 26 

alcaldía pues tiene que tomar en cuenta, en consideración, el alquiler de maquinaria 27 

porque los caminos tienen que intervenirse, no podemos seguir paralizados. En 28 

cuanto a lo que mencionó la compañera Magally sobre los bonos de La Tigra, en el 29 
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2021 en enero se había aprobado en este Concejo Municipal que se enviaran los 1 

expedientes a Coocique para que resolvieran los temas con el BANHVI se supone 2 

y en teoría, que eso ya estaba listo puesto que la Asamblea Legislativa en segundo 3 

debate ya les habían autorizado a girar los montos y era una cuestión de que 4 

hacienda los diera. Además, mencionar que está pendiente el reglamento de la ley 5 

de comercio al aire libre que eso lo tiene el departamento de jurídicos, que los 6 

consideró mucho porque están trabajando con demasiada saturación, pero bueno, 7 

eso hay que cumplir hay un tiempo establecido y hay que cumplir con eso ya se les 8 

hizo una revisión ellos están ahí con todas las sugerencias que se les dio. Con el 9 

tema del atraso con los pagos a los diferentes proveedores, yo entiendo lo que usted 10 

está diciendo manifestando sin embargo, también me preocupa que ya llevamos un 11 

mes con este tema y por qué digo que me preocupa porque no solamente van a 12 

cobrar el ajuste van a cobrar intereses y aparte de cobrar intereses nos podemos 13 

paralizar a tal punto que no va a haber dinero ni siquiera para pagar los salarios no 14 

quisiera yo ver a esta municipalidad envuelta en un problema legal y por lo menos 15 

esa nota que envía Constructora Herrera lo menciona y he escuchado a otros que 16 

están, veo una nube muy oscura encima de esta municipalidad y creo yo que esto 17 

requiere una atención inmediata quisiera ver cuánto tiempo más van a llevar 18 

haciendo estas recomendaciones, no soy abogada, peo yo diría que por lo menos 19 

el presupuesto municipal no debería entrar en un tema de nulidad porque este 20 

Concejo Municipal lo aprobó. El agradecimiento con esos dos puentes, ya informé 21 

a la gente de Moravia que van a ir mañana a hacer la inspección y quedo pendiente 22 

y a la espera del día que me dé la audiencia. 23 

 24 

El Regidor Luis Fernando Solís Sauma manifiesta, realmente creo que estos temas, 25 

pues estamos metidos en una situación, es un tema legal, que nos está poniendo 26 

un panorama un poco complicado el cual vamos a tener que tratar de ver cómo lo 27 

resolvemos porque es preocupante varios temas, por ejemplo, el tema del 28 

presupuesto para ajuste de precios es una situación de legalidad, estas compañías 29 
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están en su derecho y aparte de eso la proveeduría es la define el reajuste, entonces 1 

se debe pagar esas platas en el presupuesto extraordinario se puso en dos partidas 2 

una de 210 millones de otra vez 100 millones para para usarlas con ajuste a los 3 

precios y yo había presentado desde inicio de junio una moción aprobada por el 4 

Concejo para hacer la estimación de lo que se venía con respecto al resto de los 5 

ajustes, ahora ya aparece en este informe de correspondencia una solicitud de una 6 

sola empresa y son más de 400 millones ni siquiera alcanza con lo que 7 

presupuestamos en el primer presupuesto para pagar sólo eso, más todos los 8 

demás y en el segundo presupuesto tampoco metimos plata y realmente todavía no 9 

tenemos esa respuesta, yo sí quisiera que se le ponga atención a eso para ver si 10 

los señores de Hacienda y Proveeduría hacen la estimación para más o menos 11 

tener certeza de cuánto es ese ajuste porque pareciera que nos vamos a quitar el 12 

tiro del pago de esa inversión verdad yo por lo menos creí o por lo menos de las 13 

estimaciones que veíamos, era muy probable que nosotros superáramos los 600 14 

quizás hasta 700 millones en agosto, entonces es un dato que sí hay que tenerlo 15 

presente porque hay que presupuestar esos dineros, los presupuestos de ajuste de 16 

precio no son dineros que uno pueda ponerlos en un presupuesto anual, por eso se 17 

llaman ajustes y se deben contemplar en los presupuestos extraordinario, entonces 18 

es una parte importante. El otro tema, esperemos que no pase nada porque hay 19 

que esperar los criterio legales pero si la comisión toma una determinación de 20 

nulidad con respecto al presupuesto estamos en un grave problema, sería una 21 

situación un poco más complicada pero tal vez, no sé si usted tiene algún criterio 22 

con respecto a qué pasaría si eso sucediera porque si tendríamos que tener un plan 23 

B porque hay mucho incluido ahí, mucho de los pagos que están atrasados a 24 

proveedores están metidos en ese presupuesto entonces él hay que ponerle 25 

atención a esos dos temas que son los que ahorita son temas de solución.  26 

 27 

La Regidora Diana Corrales Morales,  agradece todos los detalles que se brindaron, 28 

realmente muy importante para nosotros todas las consultas que se hicieron y tener 29 
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el detalle de lo que está pasando en la realidad ya lo interno de la administración 1 

me queda claro el tema de Dixie que está en análisis y también quede pendiente 2 

del tema de la banda de Lourdes, sobre la capacitación de inspectores también le 3 

agradecería mucho si nos pueden comentar un poco más de lo que vieron, qué 4 

reacciones estuvieron, si realmente fue provechosa yo espero que ya sea así 5 

porque realmente eso ayuda mucho a los a los productores locales de miel que 6 

ahora nuestros funcionarios municipales tengan esa capacidad de sacar un 7 

mercado aquellas mieles que realmente no son miel pura y que más bien podrían 8 

generar efectos contrarios en la salud de las personas del cantón entonces creo que 9 

sí es muy importante que esta capacitación se halla dado, agradecerle también todo 10 

el detalle que nos está dando sobre las otras situaciones que también comentaron 11 

los compañeros hay una nebulosa importante, yo sé que usted está tratando de 12 

hacer los pasos correctos tratar de salir de ese meollo en el que quedamos con esos 13 

cambios en el titular de la alcaldía de estos últimos meses, ojalá lo puedan resolver 14 

lo más pronto posible para que no hayan más afectaciones por la no ejecución 15 

verdad en las cosas por estar ahí como entrabados que estamos en este momento, 16 

más bien si los funcionarios públicos que usted menciona que están trabajando 17 

tiempos extra para poder sacar esto lo más antes posible, vale la pena agradecerles 18 

un momento a ellos también, porque realmente el pueblo de San Carlos lo necesita 19 

es que en muchísimos proyectos ahí pegados por este tipo de cosas y tiene este 20 

razón hay que solventarlas pero lo más pronto posible para que no vaya a ser que 21 

vengan más enredos de los que ya están con temas legales. 22 

 23 

El Regidor Alexander Vargas Porras, manifiesta, ese famoso programa de 24 

actividades para esa maquinaria fue algo tan inconsciente que no se apta para nada 25 

a las necesidades que tenemos, con todo el respeto, no sé quién fue el inconsciente, 26 

que elaboró ese cronograma , no le puedo aceptar que me diga que hay buena 27 

voluntad cuando tenemos gente en riesgo en esta zona, no le puedo aceptar de 28 

ninguna manera que mi gente tiene problemas para producir, para vivir y hasta el 29 
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riesgo de vidas, entonces no se lo puedo aceptar, la maquinaria nueva que 1 

pretendemos sería maravillosa, la maquinaria nos viene a dar una solución o hacer 2 

autosuficientes en muchas situaciones y eso yo que pudiera doy como cinco votos 3 

pero esta gente no puede esperar a eso, y les voy a decir una cosa, pero hay una 4 

forma de hacer las cosas es haciendo y se pueden hacer y con presupuestos mucho 5 

más pequeños durante muchos años haciendo un cronograma de verdad adaptado 6 

a la región hemos logrado preparar muchos caminos, aquí está don Pablo Jiménez, 7 

hemos estado trabajando juntos que me pueden decir si es o si no es verdad, incluso 8 

se lo he achacado en estos días algunas culpas a él también y qué bueno que está 9 

presente, qué bueno que está presente porque aquí de verdad si se pueden hacer 10 

muchas cosas, no podemos seguir esperando como usted dice doña Karol a 11 

solucionar cosas que se deben de solucionar, de verdad con todo el respeto le pido 12 

ejecución de su parte. 13 

 14 

La Regidora Yuseth Bolaños manifiesta que tiene dos preguntas concretas, pero 15 

primero debo capitular porque no sé si hace unas semanas que estuve varias 16 

sesiones enferma, así que no sé si lo que le voy consultar ya se lo habían consultado 17 

pero me queda la duda, cuando le notifican a usted la definitiva suspensión del señor 18 

alcalde y usted asume como lo mandan pero ahí viene mi primer pregunta, ¿cuál 19 

autoridad o quién le notificó a usted o la alertó o le recomendó que usted tenía que 20 

conformar esa comisión especial de nulidad de actos antes de continuar con el 21 

normal funcionamiento de la municipalidad?, es decir, a usted le llega la notificación 22 

donde Alfredo está suspendido,  usted asume como alcaldesa pero alguien le 23 

notifica que usted tiene que hacer esa revisión, la alerta ¿alguna autoridad  le manda 24 

usted de eso, ya sea el tribunal o el Tribunal Supremo de Elecciones o un tribunal 25 

penal o alguien le dice que tiene que hacer esa revisión? y la segunda pregunta es 26 

ya que está la comisión independientemente, de que la comisión decida, por 27 

ejemplo, y es la preocupación que tenemos todos con respecto al presupuesto, ¿a 28 

qué autoridad más allá de los mismos funcionarios municipales de la misma asesora 29 
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legal que es la asesora jurídica también, suya se le puede solicitar un criterio sobre 1 

ese criterio, es decir, son los mismos funcionarios municipales los que están 2 

diciendo si se puede o no se puede, pero más allá de los funcionarios municipales 3 

a nosotros, no tenemos como Concejo Municipal en el caso del presupuesto, la 4 

forma de saber si un funcionario municipal nos puede decir a nosotros que el 5 

presupuesto no va cuando la contraloría ya lo aprobó?. 6 

 7 

La Síndica de Buena Vista, Mayela Rojas Alvarado, señala que a ella no le dieron 8 

respuesta y la semana pasada se fue muy preocupada, y fue a investigar quienes 9 

son los encargados en la Junta Vial, que usted dijo que preguntara en la Junta Vial 10 

sobre el asunto verdad,  y ahí me di cuenta que usted era la presidente de la Junta 11 

Vial entonces me imagino que usted debe tener la respuesta, entonces sí me 12 

preocupa porque no me gustaría que se burlen de los caseríos de Buena Vista, 13 

mucho menos de San Bosco y San Antonio que son asaltados que ya estaban 14 

aprobados por el Concejo de Distrito, si me gustaría una respuesta concreta, que 15 

me dé fechas sobre el asfalto del camino 2-10-039 que es San Bosco. 16 

 17 

La señora Xinia Gamboa Santamaría, síndica del distrito de Florencia, manifiesta 18 

que tiene dos consultas, ¿cuál va a ser la solución que va a brindar esta 19 

municipalidad a la comunidad de San Rafael de Florencia, ante la pérdida del puente 20 

hamaca, vale decir, después de que yo le advertí a esta municipalidad que si no le 21 

cubrían querían las bases se lo iba a llevar, la comunidad está bastante preocupada 22 

me pregunta constantemente cuál va a ser la solución oportuna para ellos, sé que 23 

Cynthia ha visitado la zona, me indican que hay 150 horas que son las que están 24 

aplicando en este momento pero como dije el daño es grave y todas la margen del 25 

ría, el margen del pueblo, y la otra consulta es, saber qué sucede con la maquinaria, 26 

la situación es grave, ya que como síndicos se les dice a las comunidades que toca 27 

en un mes y cuando el mes llega no toca entonces los estamos engañando, y a la 28 

gente se molesta con nosotros, usted doña Karol ha sido muy enfática en la 29 
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transparencia y yo le pido que use ese Facebook live y le diga a la comunidad 1 

sancarleña que tenemos problemas con la maquinaria y que no les vamos a poder 2 

dar maquinaria, porque ya los síndicos no sabemos qué decirle a las comunidades 3 

y tenemos comunidades con situaciones realmente graves, se puede catalogar 4 

como una emergencia cantonal en lo que son las rutas de lastre y de tierra y con 5 

una evacuación pluvia pésima, por lo que solicito soluciones.  6 

 7 

La alcaldesa Karol Salas Vargas manifiesta; con respecto al tema de la maquinaria 8 

que acaba de referir vehementemente doña Xinia y con sobrada justificación todos 9 

los que estamos en esta sala de sesiones estamos al servicio de la comunidad, los 10 

síndicos, los concejos de distrito, los regidores, los funcionarios de departamentos, 11 

mi persona como alcaldesa, todos recibimos consultas, recibimos personas en los 12 

departamentos, recibimos llamadas, recibimos mensajes para la atención de los 13 

caminos, ampliamente lo he explicado, también lo he explicado en algún facebook 14 

en vivo para la comunidad, esta transmisión, que es una sesión del Concejo queda 15 

en actas y se está transmitiendo en vivo, yo en otros momentos ya lo he expresado 16 

pero una vez más reitero el trabajo en esta gestión municipal que me corresponde 17 

dirigir, es un trabajo que se va a llevar de manera ordenada y sí, de manera 18 

transparente y de manera planificada. Con respecto al cronograma que fue un 19 

ejercicio para este año, ese cronograma, don Alexander, déjeme decirle que fue 20 

elaborado por los especialistas, por los funcionarios de Unidad Técnica, porque si 21 

alguien estaba pensando o suponiendo que yo me levanto cada mañana y digo para 22 

dónde va cada máquina, eso no funciona así, porque estamos trabajando con 23 

planificación, la propuesta de este cronograma estuvo a cargo del jefe de Unidad 24 

Técnica, Pablo Jiménez y él lo construyó junto con los técnicos, con los ingenieros, 25 

con los especialistas en caminos, que es un cronograma a mejorar, sí, que se ha 26 

afectado por las emergencias, también, que se ve afectado por la falta de 27 

maquinaria, también, que se propuso desde enero de este año 2022 que existiera 28 

un grupo activo, alternando el mes a mes, un grupo de maquinaria, un conjunto de 29 
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maquinaria todo un equipo completo para la zona de Pocosol y Cutris, pero en 1 

realidad la búsqueda es que haya un solo equipo para Pocosol y un solo equipo 2 

para Cutris, máxime que son los distritos más extensos, que se puede lograr 3 

compara la maquinaria, como dice la regidora Vanessa, en este momento no, no se 4 

puede, que se tiene que alquilar?, hasta donde el presupuesto lo permita, quién 5 

define eso? el experto en la materia, tenemos a don Pablo Jiménez, todo el equipo 6 

de ingenieros y técnicos de Unidad Técnica, ellos son los que definen cómo se lleva 7 

el presupuesto adelante, cuáles son esos requerimientos, cuáles son estas mejores 8 

recomendaciones vienen de cada uno de los departamentos no se va a poder 9 

comprar maquinaria de este momento no existe el presupuesto aprobado yo lo 10 

propuse en el primer presupuesto extraordinario uno que fue retirado, se presentó 11 

otro documento, eso no fue incluido ya se buscarán otras alternativas, se requiere 12 

comprar maquinaria?, sí, llegará el momento en que podamos hacerlo y que 13 

entremos en un plan de compra para que tengamos una renovación y año con año 14 

o en cada semestre según los ingresos podamos entrar en esta secuencia de 15 

renovación de maquinaria, se estará alquilando, buscando otras alternativas para 16 

que puedan atenderse en los caminos. Con respecto al puente de San Rafael se 17 

pedirán igualmente un informe a Unidad Técnica para que podamos establecer cuál 18 

es la posible solución para los vecinos, de manera preliminar la ingeniera Cynthia 19 

Flores y me indicó que en el caso del río San Rafael aún en uno de los márgenes, 20 

en uno de los sectores el río se abrió 35 metros, esto en relación a la pérdida del 21 

puente de hamaca, son temas de naturaleza, ya los ingenieros darán en su informe 22 

y las posibles soluciones que podamos llevar adelante. para el regidor don 23 

Alexander Vargas, también yo tengo que dirigirme a usted, con muchísimo cariño 24 

por la comunidad de Cutris, no solamente el centro de Boca Arenal sino todas las 25 

comunidades, las más alejadas pero con muchísimo respeto también tengo que 26 

decirle, la problemática que se ha acumulado por muchísimos años no la vamos a 27 

resolver en pocos meses, esta es una realidad y estamos trabajando y seguiremos 28 

trabajando para brindar estas soluciones oportunas confiemos en que tengamos las 29 
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mejores propuestas de los equipos técnicos y los equipos de ingenieros de unidad 1 

técnica que yo estoy muy segura que hacen profesionalmente su trabajo. Por otra 2 

parte, todo este tema de atrasos de pagos a proveedores y reajustes que vale la 3 

pena retomar para hacer la diferenciación, si tenemos, doña Vanessa y usted 4 

externó una gran preocupación y la tiene la administración ciertos atrasos en pago 5 

a proveedores y esperamos como hizo el recuento de las fechas y les expliqué paso 6 

a paso lo que se ha trabajado en las últimas semanas esperamos que ya en esta 7 

semana puedan ir saliendo esos pagos, hay un equipo comprometido de 8 

funcionarios acá en la municipalidad, yo le agradezco el reconocimiento que hace 9 

la regidora Diana Corrales, porque son funcionarios que se están esforzando para 10 

que esto no afecte más de lo que ya ha afectado al municipio, el fin de este trabajo 11 

de los de la comisión de nulidades y el fin de mi puesto como alcaldesa es la 12 

continuidad del servicio a los contribuyentes en general a todos los ciudadanos de 13 

este cantón de San Carlos. Hacer la diferenciación porque un tema es ese pago a 14 

proveedores que ya brindaron un servicio recientemente, servicio o artículo que ya 15 

fue entregado al departamento y existe la satisfacción de cada jefe de departamento 16 

en el informe de pago ya firmó el jefe y ya dijo ya se recibió y urge que está 17 

tramitología termine pero que depende en este momento del criterio jurídico de la 18 

abogada y ese es un tema y otro tema totalmente diferente es el tema de los 19 

reajustes de pagos que fue como lo explicó el regidor Luis Fernando Solís, el tema 20 

de reajustes como se dijo antes es un tema legal las empresas que brindan cualquier 21 

servicio proyecto puede ser asfaltado puede ser los que venden los útiles que se 22 

reparten a los niños pueden ser los que suministran el papel de la municipalidad o 23 

el que vende el uniforme, en fin, cualquier proveedor si tiene como justificar el alza 24 

en los precios puede presentar ese documento de solicitud de reajuste y por eso es 25 

que se ha conocido hoy  o se ha comentado con relación a esta solicitud de 26 

constructora Herrera de 420 millones se está revisando se está analizando 27 

financieramente no es la única empresa que solicitó un reajuste así que como lo 28 

mencionó el regidor don Luis Femando Solís, son previsiones financieras 29 
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monetarias contenidos económicos o reservas que constantemente deberá la 1 

administración y el Concejo aprobar para que existan dentro de los presupuestos 2 

porque se debe cumplir con esta atención financiera. Con respecto a la regidora 3 

Vanessa, los lotes que hizo referencia a la regidora Magally, reitero que hay un 4 

asunto de un camino y que entonces hay un trámite legal con respecto a ese camino 5 

y es lo que vamos a revisar para estarles informando oportunamente. Para doña 6 

Mayela Rojas disculpe que en el primer segmento no le contesté, fue un error 7 

involuntario, pero con muchísimo gusto le doy respuesta, doña Mayela cuando usted 8 

hizo la consulta en la sesión extraordinaria de por qué hay un camino solicitud de 9 

asfalto que hace el concejo de distrito y que usted tramita ante la junta vial usted 10 

reclama y consulta de por qué no fue aprobado por la junta vial, por qué no se ha 11 

hecho?, yo le contesté en la sesión pasada que yo no estuve en esa aprobación yo 12 

no estuve presente usted hoy dice que va a la junta vial y consulte que yo soy la 13 

presidente de la junta vial, efectivamente del 15 de julio para acá estoy nuevamente 14 

como alcalde eso también lo estuvo en el primer segmento de este año pero cuando 15 

se hicieron las sesiones donde aprueban la lista de caminos donde debería estar 16 

ese camino que usted dice yo no estuve presente en esta sesión quien estuvo 17 

presente fue el señor Alfredo Córdoba Soro, ex alcalde, también estuvo presente 18 

doña Hilda, quien representa a los síndicos, de los consejos de distrito, también 19 

debió haber estado presente el compañero don Victor, también el regidor Juan 20 

Diego González, entonces usted podría en este momento también consultables a 21 

ellos yo con mucho gusto le dije que voy a revisar y voy a hacer las consultas 22 

necesarias para conocer porque ese número de camino que por acá lo tengo en las 23 

notas de la sesión pasada, porque es el número de camino no fue incluido entonces 24 

con muchísimo gusto. Entonces más bien la pregunta es; ¿por qué no está 25 

ejecutado?, vamos a revisar con muchísimo gusto.  26 

 27 

El Regidor Alexander Vargas señala que realidad parte de mi frustración porque 28 

desde hace 15 años trabajamos en esa zona que hemos venido con una mejora 29 
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continua a lo que habíamos llegado bastante bien, sin embargo, al no ser 1 

intervenidos estos caminos en este año de ninguna manera y con tan mala suerte 2 

de un invierno tan fuerte nos tienen las condiciones peor, al final de los cuentos todo 3 

esto nos va a servir para buscar soluciones creo que las personas inteligentes y que 4 

soñamos con el desarrollo al final de cuentas los que hacer es buscar soluciones, 5 

esa es la intensión. 6 

 7 

El Regidor Juan Diego González indica que él se encontraba fuera del país en las 8 

fechas de las reuniones de Junta Vial a las que se hizo mención por lo que tampoco 9 

pudo participar de ellas.  10 

 11 

La Regidora Yuseth Bolaños manifiesta; que sus dos preguntas no han sido 12 

contestadas.  13 

 14 

La Alcaldesa Karol Salas señala que con respecto a las dos consultas que hace la 15 

regidora Yuseth Bolaños de por qué se conforma la comisión especial de nulidad es 16 

ésta se conforma porque así lo recomienda la licenciada Gabriela González 17 

Gutiérrez en el criterio jurídico que ella emite a solicitud de mi persona de que revise 18 

la posibilidad de la existencia de actos viciados de nulidad yo lo solicitó el 18 de julio 19 

y esa solicitud que le hago directamente a la licenciada como jefe del departamento 20 

de jurídicos la copio al Concejo Municipal es decir que ese oficio llega con copia a 21 

los regidores, de ese criterio que ella emite lo hace llegar a mi persona el jueves 4 22 

de agosto y al día siguiente yo conformó la comisión ella establece que debe 23 

conformarse una comisión y ella establece ahí consta en un escrito que este 24 

conformada por el jefe de control interno, el director general y la jefatura de servicios 25 

jurídicos por eso queda conformada por don Carlos Villalobos, por don Jimmy 26 

Segura y por ella misma, la licenciada Gabriela González, luego la segunda consulta 27 

si se la entendí bien, es que a quién se le puede pedir que revise el criterio de la 28 

licenciada Gabriela? 29 
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La Regidora Yuseth Bolaños señala que esa no fue su pregunta, pero la deja 1 

pendiente para la próxima sesión y la va a plantear en otro sentido.  2 

 3 

ARTÍCULO VIII 4 

ATENCIÓN A LOS SEÑORES CARLOS BORBON JIMÉNEZ Y FRANCISCO 5 

RODRÍGUEZ MOREIRA, REPRESENTANTES DE LA FUERZA PÚBLICA DE 6 

SAN CARLOS ESTE. 7 

 8 

➢ Presentación Avances del Proyecto Sembremos Seguridad.- 9 

Rendición de Cuentas 10 

Delegación Policial de San Carlos Este 11 

Dirección Regional Octava 12 

Agenda de Trabajo Implementación 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

N° 
Nombre 
del 
Indicador 

Descripción 
del 
Indicador 

Tipo de Indicador 
Línea 
Base 

Meta 

Responsable  
(Municipalida
d o Fuerza 
Pública) Gestión Impacto 

1 

Consulta de 
necesidades 
de oferta 
laboral en el 
cantón de 
San Carlos al 
Ministerio de 
Trabajo 

Enviar oficio al 
Ministerio de 
Trabajo sobre 
la necesidad 
real de la 
Oferta de 
Trabajo y 
porcentaje de 
desempleo en 
el cantón de 
San Carlos. 

X   

No 
existe 
actualme
nte 

1 Estudio 
realizado 

Gobierno Local 

2 

Diagnóstico 
de necesidad 
de CEN-
CINAI o 
Redes de 
Cuido 
realizado. 

Diagnosticar 
con base a las 
necesidades 
de la 
población en 
condición de 
pobreza, con 
el objetivo de 
identificar y 
priorizar los 
lugares con 
mayor 
demanda en 
la atención de 

X   

Si existe 
y se 
actualiza 
cada 2 
años. 

1 
Diagnostico 
realizad 

Oficina Regional 
de Cencinai 
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menores de 
edad.  

3 

Realización 
de estudio de 
centros de 
formación 
que se 
asocien a la 
estrategia  

La realización 
de un estudio 
de todos 
aquellos 
centros de 
formación que 
se encuentra 
en la zona que 
se podrían 
integrar a la 
estrategia 
planteada por 
la línea de 
acción. 

X   

No 
existe 
actualme
nte 

1 Estudio 
realizado 

Centros 
Educativos 
locales 
(Superior o 
Técnica) 

4 

Campaña de 
comunicación 
ejecutada. 

Crear una 
campaña de 
comunicación 
para que la 
población de 
la zona 
conozca las 
oportunidades 
de 
capacitacione
s en los 
diversos 
centros de 
formación. 

X   

No 
existe 
actualme
nte 

1 Campaña 
de 
comunicació
n realizada 

Gobierno local y 
medio de 
comunicación 
local 

5 

Comunicació
n de la 
estrategia a 
comunidades 
organizadas. 

Comunicar a 
los diversos 
grupos 
organizados 
de la zona 
sobre las 
oportunidades 
de 
capacitacione
s en los 
diversos 
centros de 
formación. 

X   

No 
existe 
actualme
nte 

Por definir DP 

 1 

Periodo de Seguimiento 
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I Trimestre II Trimestre III Trimestre IV Trimestre 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

    
1 Estudio 
realizado 

          

Diagnóstico 
de 
necesidad 
de CEN-
CINAI o 
Redes de 
Cuido 
realizado. 

              

        
1 Estudio 
realizado 

      

            

1 Campaña 
de 
comunicación 
realizada 

  

            

Comunicación 
de la 
estrategia a 
los grupos 
organizados 

  

 1 

 2 

 3 

N° 
Nombre 
del 
Indicador 

Descripción 
del Indicador 

Tipo de Indicador 

Línea 
Base 

Meta 

Responsable  

(Municipalidad 
o Fuerza 
Pública) Gestión Impacto 

1 

Estrategia 
deportiva 
integral 
desarrollada 

Desarrollar una 
estrategia 
deportiva 
integral dirigida 
a la población 
joven en 
vulnerabilidad, 
con la finalidad 
de prevenir el 

X   No 
existe 

actualme
nte 

1 
estrategia 
deportiva 
integral 
creada 

IAFA-Centros 
Universitarios-
MEP-
Cooperativas-
Asociaciones de 
Desarrollo 
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consumo de 
drogas. 

2 

Campaña 
de 
comunicació
n realizada 

Ejecutar una 
campaña de 
comunicación, 
con la finalidad 
de generar un 
acercamiento 
con la 
población 
objetivo a la 
estrategia 
deportiva 
integral.   

X   

No 
existe 

actualme
nte 

1 
campaña 
de 
comunicac
ión 
ejecutada 

Gobierno local y 
medio de 
comunicación local 

3 

Cantidad de 
encuestas 
realizadas 

Realizar 
encuestas a la 
población 
objetivo con la 
finalidad de 
conocer los 
gustos y 
necesidades 
deportivas, 
recreativas, 
culturales y 
artísticas. 

  X 

No 
existe 

actualme
nte 

Por definir 
Fuerza Pública 
(Allem Chavez) 

4 

Red de 
jóvenes 
creada 

Creación de 
una red de 
jóvenes, con la 
finalidad de 
ejecutar y dar 
seguimiento a 
las actividades 
deportivas, 
recreativas, 
culturales y 
artísticas 
desarrolladas.  

X   

Si existe 

1 Red de 
jóvenes 
creada 

CCPJ apoyo y 
asesoría del 
Consejo de la 
Persona Joven/ 
Desarrollo Social 
MSC/PANI/Comité 
Cantonal de 
Deportes/D. 
Cultura-Centro 
Cívico/SINEM 

5 
Cantidad de 
espacios 
públicos con 
actividades 

Recuperación 
de espacios 
públicos en 
sectores 
priorizados 
para el 

  X 

No 
existe 

actualme
nte 

Por definir 
Fuerza Pública/ 
Policía 
Municipal/Gobiern
o 
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deportivas 
activas 

consumo de 
drogas, con la 
finalidad de 
utilizarlos para 
las actividades 
deportivas. 

Local/ADI/DINADE
CO 

 1 

Periodo de Seguimiento 

I Trimestre II Trimestre III Trimestre IV Trimestre 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

  

  

1 estrategia 
deportiva 
integral 
creada           

    

1 campaña 
de 
comunicación 
ejecutada           

    
Encuestas 
realizadas           

    

1 Red de 
jóvenes 
creada           

        

Espacios 
públicos 
recuperados   

Espacios 
públicos 
recuperados   

 2 

 3 

 4 

N
° 

Nombre del 
Indicador 

Descripció
n del 
Indicador 

Tipo de Indicador 
Línea 
Base 

Meta 

Responsable  
(Municipalida
d o Fuerza 
Pública) 

Gestió
n 

Impact
o 

1 
Canal de 
comunicación 
creada para 
denuncia con 

Habilitar un 
canal de 
comunicación 
con los líderes 
comunales y 

X   
No existe 
actualment
e 

Crear el 
canal de 
comunicació
n en el 
trimestre 1. 

DP 
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líderes 
comunales. 

la mesa de 
articulación 
local para 
captar 
información 
relevante 
asociada a la 
problemática. 

2 

Información 
recopilada 
relacionada a 
búnkeres en 
documentació
n policial. 

Recopilación 
de 
información a 
partir de los 
informes 
policiales, 
Hojas de cero 
tolerancia, 
hojas TAP, 
entre otras. 

X   
No existe 
actualment
e 

Recopilación 
de la 
información 
de un año 
sobre la 
problemática 
el trimestre 
1. 

DP 

3 

Informe 
técnico con 
los datos 
recopilados 
del canal de 
comunicación 
y la 
documentació
n policial. 

Elaboración 
del informe 
técnico a 
partir de los 
datos 
recopilados 
del canal de 
comunicación 
y la 
documentació
n policial que 
permita definir 
qué tipo de 
estructura y 
dónde se 
ubica se está 
utilizando 
como búnker. 

X   
No existe 
actualment
e 

Informe 
técnico 
elaborado el 
trimestre 1. 

DP 

4 Cantidad de 
intervenciones 
policiales en 
los búnkeres 

Intervencione
s policiales en 

búnkeres 
  X 

Resultado 
del informe 
técnico 

Por definir DP 

5 Cantidad de 
intervenciones 
institucionales 
coordinadas 
en los 
búnkeres 

Coordinar las 
intervenciones 
institucionales 
en búnkeres 

  X 
Resultado 
del informe 
técnico 

Por definir DP 

6 

Cantidad de 
revisiones 
realizadas 

Revisión 
trimestral de 
los avances 

de las 
intervenciones 
policiales y de 
coordinación 
institucional. 

X   
No existe 
actualment
e 

2 Revisiones 
de 
resultados 
realizadas 

DP 
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 1 

N
° 

Nombre del 
Indicador 

Descripció
n del 
Indicador 

Tipo de Indicador 
Línea 
Base 

Meta 

Responsable  
(Municipalida
d o Fuerza 
Pública) 

Gestió
n 

Impact
o 

1 

Canal de 
comunicación 
creada para 
denuncia con 
líderes 
comunales. 

Habilitar un 
canal de 
comunicación 
con los líderes 
comunales y 
la mesa de 
articulación 
local para 
captar 
información 
relevante 
asociada a la 
problemática. 

X   
No existe 
actualment
e 

Crear el 
canal de 
comunicació
n en el 
trimestre 1. 

DP 

2 

Información 
recopilada 
relacionada a 
búnkeres en 
documentació
n policial. 

Recopilación 
de 
información a 
partir de los 
informes 
policiales, 
Hojas de cero 
tolerancia, 
hojas TAP, 
entre otras. 

X   
No existe 
actualment
e 

Recopilación 
de la 
información 
de un año 
sobre la 
problemática 
el trimestre 
1. 

DP 

3 

Informe 
técnico con 
los datos 
recopilados 
del canal de 
comunicación 
y la 
documentació
n policial. 

Elaboración 
del informe 
técnico a 
partir de los 
datos 
recopilados 
del canal de 
comunicación 
y la 
documentació
n policial que 
permita definir 
qué tipo de 
estructura y 
dónde se 
ubica se está 
utilizando 
como búnker. 

X   
No existe 
actualment
e 

Informe 
técnico 
elaborado el 
trimestre 1. 

DP 

4 Cantidad de 
intervenciones 
policiales en 
los búnkeres 

Intervencione
s policiales en 

búnkeres 
  X 

Resultado 
del informe 
técnico 

Por definir DP 

5 Cantidad de 
intervenciones 
institucionales 
coordinadas 

Coordinar las 
intervenciones 
institucionales 
en búnkeres 

  X 
Resultado 
del informe 
técnico 

Por definir DP 
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en los 
búnkeres 

6 

Cantidad de 
revisiones 
realizadas 

Revisión 
trimestral de 
los avances 

de las 
intervenciones 
policiales y de 
coordinación 
institucional. 

X   
No existe 
actualment
e 

2 Revisiones 
de 
resultados 
realizadas 

DP 

 1 

 2 

 3 

N
° 

Nombre 
del 
Indicador 

Descripció
n del 
Indicador 

Tipo de Indicador 
Línea 
Base 

Meta 
Responsable  
(Municipalidad o 
Fuerza Pública) 

Gestió
n 

Impact
o 

1 

Diagnóstico 
sobre la 
deficiencia 
en el 
alumbrado 
público en 
respuesta a 
las visitas 
de campo 
realizado.   

Visitar en 
conjunto con 
las 
instituciones 
competentes, 
las zonas 
priorizadas 
con 
deficiencia 
en el 
alumbrado 
público para 
analizar el 
estado de las 
luminarias y 
su influencia 
en la 
incidencia 
delincuencial
. 

  X 
No existe 
actualment
e 

Por definir 
Gobierno Local 
/ADI/Coopelesca 

2 

Creación del 
plan de 
intervención 
a la 
deficiencia 
en el 
alumbrado 
público. 

Basado en el 
análisis de 
Sembremos 
Seguridad y 
las visitas de 
campo, 
realizar un 
plan de 
intervención 
al alumbrado 
público 
priorizando 
las zonas 
con mayor 
incidencia 

X   
No existe 
actualment
e 

1 Plan de 
intervención 

Gobierno 
Local/ADI/Coopeles
ca 
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delincuencial
. 

3 

Canal de 
comunicació
n creada 
para 
denuncia 
con líderes 
comunales. 

Habilitar un 
canal de 
comunicació
n con los 
líderes 
comunales y 
la mesa de 
articulación 
local para 
captar 
información 
relevante 
asociada a la 
problemática. 

X   
No existe 
actualment
e 

Crear el 
canal de 
comunicació
n. 

Todo el CCCI 

 1 

N
° 

Nombre 
del 
Indicador 

Descripció
n del 
Indicador 

Tipo de Indicador 
Línea 
Base 

Meta 
Responsable  
(Municipalidad o 
Fuerza Pública) 

Gestió
n 

Impact
o 

1 

Diagnóstico 
sobre la 
deficiencia 
en el 
alumbrado 
público en 
respuesta a 
las visitas 
de campo 
realizado.   

Visitar en 
conjunto con 
las 
instituciones 
competentes, 
las zonas 
priorizadas 
con 
deficiencia 
en el 
alumbrado 
público para 
analizar el 
estado de las 
luminarias y 
su influencia 
en la 
incidencia 
delincuencial
. 

  X 
No existe 
actualment
e 

Por definir 
Gobierno Local 
/ADI/Coopelesca 

2 

Creación del 
plan de 
intervención 
a la 
deficiencia 
en el 
alumbrado 
público. 

Basado en el 
análisis de 
Sembremos 
Seguridad y 
las visitas de 
campo, 
realizar un 
plan de 
intervención 
al alumbrado 
público 

X   
No existe 
actualment
e 

1 Plan de 
intervención 

Gobierno 
Local/ADI/Coopeles
ca 
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priorizando 
las zonas 
con mayor 
incidencia 
delincuencial
. 

3 

Canal de 
comunicació
n creada 
para 
denuncia 
con líderes 
comunales. 

Habilitar un 
canal de 
comunicació
n con los 
líderes 
comunales y 
la mesa de 
articulación 
local para 
captar 
información 
relevante 
asociada a la 
problemática. 

X   
No existe 
actualment
e 

Crear el 
canal de 
comunicació
n. 

Todo el CCCI 

 1 

 2 

 3 

N
° 

Nombre del 
Indicador 

Descripci
ón del 
Indicador 

Tipo de 
Indicador 

Línea 
Base 

Meta 

Responsabl
e  
(Municipalid
ad o Fuerza 
Pública) 

Gestió
n 

Impact
o 

1 

Cantidad de 
intervenciones 
policiales 
realizadas  

Realizar 
acciones 
policiales 
que permitan 
intervenir las 
zonas con 
mayor 
incidencia 
registrada.   

X 
No existe 
actualment
e 

2 
intervenciones 
policiales 
mensuales 

DP 

2 

Cantidad de 
intervenciones 
interinstitucional
es coordinadas  

Planificación 
en conjunto 
con el 
departament
o de 
patentes 
municipal y 
el Ministerio 
de Salud la 
realización 
de acciones 
operativas 
que permitan 
ubicar 
aquellos   

X 
No existe 
actualment
e 

1 intervención 
interinstitucion
al bimensual 

DP 
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locales 
expendedore
s de licor 
regulares o 
irregulares 

3 

Cantidad de 
actividades 
culturales y de 
esparcimiento 
realizadas 

Planificación 
de 
actividades 
culturales y 
de 
esparcimient
o con el 
gobierno 
local y otras 
instituciones 
relacionadas
.   

x 
No existe 
actualment
e 

1 actividad 
cultural y de 

esparcimiento 
trimestral DP 

 1 

Periodo de Seguimiento 

I Trimestre II Trimestre III Trimestre IV Trimestre 

Avance 
Definido 

Avanc
e 
Lograd
o 

Avance 
Definido 

Avanc
e 
Lograd
o 

Avance 
Definido 

Avanc
e 
Lograd
o 

Avance 
Definido 

Avanc
e 
Lograd
o 

6 
intervencione
s policiales 
realizadas   

6 
intervencione
s policiales 
realizadas   

6 
intervencione
s policiales 
realizadas   

6 
intervencione
s policiales 
realizadas   

1 Intervención 
interinstitucio
nal realizada   

2 Intervención 
interinstitucio
nal realizada   

1 Intervención 
interinstitucio
nal realizada   

2 Intervención 
interinstitucio
nal realizada   

1 actividad 
interinstitucio
nal realizada   

1 actividad 
interinstitucio
nal realizada   

1 actividad 
interinstitucio
nal realizada   

1 actividad 
interinstitucio
nal realizada   

 2 

 3 

 4 

 5 
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 1 

N
° 

Nombre 
del 
Indicador 

Descripció
n del 
Indicador 

Tipo de Indicador 
Línea 
Base 

Meta 

Responsable  
(Municipalida
d o Fuerza 
Pública) 

Gestió
n 

Impact
o 

1 

Estudio e 
identificación 
sobre los 
lotes baldíos 
realizado 

Realizar un 
estudio e 
identificación 
de los lotes 
baldíos que 
mantengan 
algún riesgo 
para la 
seguridad 
ciudadana, 
permitiendo 
conocer las 
condiciones 
estructurales, 
a quien 
pertenece y el 
estado socio 
económico 
del 
propietario, 
con la 
finalidad de 
obtener 
fundamento 
legal para 
ejecutar las 
acciones 
institucionales
. 

X   

No existe 
actualmente 

1 Estudio e 
identificació
n de los 
lotes baldíos 

DP 

2 

Cantidad de 
acciones 
legales y/o 
institucionale
s 
desarrolladas 

Realizar 
acciones 
legales y/o 
institucionales 
que permitan 
intervenir los 
lotes baldíos 
previamente 
identificados, 
tomando en 
consideración 
el estudio 
sobre los 
lotes baldíos, 
partiendo de 
la priorización 
según sea la 
afectación en 
la seguridad 
ciudadana 

X   

Estudio de 
identificació

n de los 
lotes baldíos 

Por definir 
Todas las 
instituciones 
/ADI 

 2 
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 1 

Periodo de Seguimiento 

I Trimestre II Trimestre III Trimestre IV Trimestre 

Avance 
Definid
o 

Avance 
Lograd
o 

Avance 
Definido 

Avance 
Lograd
o 

Avance 
Definido 

Avance 
Lograd
o 

Avance 
Definido 

Avance 
Lograd
o 

  

  

1 Estudio e 
identificació
n de los 
lotes baldíos 

          

    

  

  

Cantidad de 
acciones 
legales y 
administrativa
s propuestas   

Cantidad de 
acciones 
legales y 
administrativa
s propuestas   

 2 

 3 

 4 

N° 
Nombre del 
Indicador 

Descripción 
del 
Indicador 

Tipo de Indicador 
Línea 
Base 

Meta 

Responsable  
(Municipalidad 
o Fuerza 
Pública) Gestión Impacto 

1 

Cantidad de 
charlas 
impartidas 

Según lo 
planteado 
dentro del 
Programa de 
Seguridad 
Comunitaria y 
VIF, realizar 
charlas de 
sensibilización 
sobre los 
flagelos que 
implica la 
violencia 
intrafamiliar. 

  X 
No existe 

actualmente 
Por 
definir 

DP 
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2 

Plan de trabajo 
creado 

Desarrollar un 
plan de 
trabajo 
preventivo 
que 
intervenga los 
factores de 
riesgo que 
influyen para 
se genere la 
violencia 
intrafamiliar 
en el territorio.  

X   
No existe 

actualmente 

1 Plan 
de 
trabajo  

DP 

3 

Cantidad de 
personas en 
vulnerabilidad 
identificadas 

A partir de las 
acciones 
realizadas 
bajo el plan de 
trabajo 
anterior, la 
incidencia 
registrada y la 
expertise 
policial, 
desarrollar 
una 
identificación 
de personas 
en 
vulnerabilidad. 

X   
Plan de 
trabajo  

Por 
definir 

DP 

 1 

Periodo de Seguimiento 

I Trimestre II Trimestre III Trimestre IV Trimestre 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

       

Cantidad de 
charlas 
impartidas 

  

  

  

    

Plan de 
trabajo 
creado 
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Cantidad de 
personas en 
vulnerabilidad 
identificadas   

  

  

 1 

 2 

 3 

N
° 

Nombre del 
Indicador 

Descripción 
del 
Indicador 

Tipo de 
Indicador 

Línea 
Base 

Meta 

Responsabl
e  
(Municipalid
ad o Fuerza 
Pública) 

Gestió
n 

Impact
o 

1 

Cantidad de 
seguimientos 
realizados 

Desarrollar un 
plan de 

seguimiento a 
los casos de 

violencia 
intrafamiliar. 

X   Si existe Por definir 
Red VIF San 
Carlos 

2 

Cantidad de 
personas 
redirigidas a 
los proyectos 
de 
intervención 
interinstitucion
al 

Conocer la 
oferta 
institucional 
competente 
para la 
atención de la 
problemática 
de violencia 
intrafamiliar, 
para poder 
redirigir a 
victimas 
reconocidas 
por medio de 
los 
seguimientos.  

X   
No existe 

actualment
e 

Por definir 
Red VIF San 
Carlos 

3 

Proyecto de 
emprendimien
to local 
implementado 

En articulación 
con el 
gobierno local 
y las 
instituciones 
implicadas 
dentro de la 
Mesa de 
Articulación 
Local, 
implementar 
un proyecto 
que permita a 
las victimas o 
personas en 
vulnerabilidad 
lograr 
independencia 

X   
No existe 

actualment
e 

1 Proyecto de 
emprendimien
to local 
implementado 

Red VIF San 
Carlos 
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emocional y 
económica por 
medio de 
herramientas y 
espacios para 
el 
emprendimient
o. 

 1 

 2 

Periodo de Seguimiento 

I Trimestre II Trimestre III Trimestre IV Trimestre 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

Avance 
Definido 

Avance 
Logrado 

    

  

  

Cantidad de 
seguimientos 
realizados 

  

  

  

       

Cantidad de 
personas 
redirigidas a los 
proyectos de 
intervención 
interinstitucional       

    

  

  

Proyecto de 
emprendimiento 
local 
implementado   

  

  

 3 

 4 

 5 

 6 
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Evidencias 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

La Regidora María Luisa manifiesta, Don Francisco, la felicitación, me parece muy 13 

robusto, muy importante ese informe que nos ha traído el día de hoy, quisiera 14 

preguntarle, ahora que tenemos bastante inseguridad qué piensa usted como 15 

representante público de la policía de la Fuerza Pública sobre ese proyecto del libre 16 

consumo de la marihuana, por otra parte, en los distritos que usted no menciona, 17 

tienen ustedes adecuado todo lo de galleras, los juegos de gallos o no existe debido 18 

a la ley, esos juegos de gallos en estos momentos. Por otra parte, nos habían 19 

mencionado que no había sustitución de miembros de la fuerza pública debido a 20 

presupuesto entonces cuando alguien se pensionaba o se ausentaba, no se podía 21 

sustituir, ¿sigue el mundo problema de presupuesto o está aumentando la situación 22 

de este problema?  23 

 24 

La Alcadesa Municipal Karol Salas, señala; muchas gracias oficial Francisco por 25 

esta exposición a todos los compañeros de fuerza pública que son parte del 26 

programa de sembremos seguridad, yo quiero compartirles a todos los miembros 27 

del concejo y a todas las personas que ven la transmisión en vivo por Facebook que 28 

este trabajo se realizó, esta actualización del programa de sembremos seguridad 29 
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se realizó en las reuniones del CCCI y del Concejo Cantonal de Coordinación 1 

Institucional y participaron los representantes de las diferentes instituciones 2 

inclusive se realizaron dos sesiones extraordinarias para cumplir con los tiempos 3 

que requerían Fuerza Pública y también participaron diferentes funcionarios de la 4 

Municipalidad de San Carlos entonces, el reconocimiento para ellos una entrega 5 

bastante intensa porque requirió muchísimas horas de trabajo para sacar en sus 6 

resultados y estaremos llevando adelante un seguimiento para que se cumplan 7 

estas líneas de acción para atender este programa sembremos de seguridad que a 8 

todos e involucrarnos porque finalmente si logramos que los niños y los jóvenes se 9 

encuentren en diferentes opciones de atención, opciones deportivas, culturales, 10 

académicas, si logramos que las familias estén mejor logramos mejores ciudadanos 11 

y logramos la seguridad que tanto requerimos para nuestras comunidades.  12 

 13 

El Regidor Pablo Rodríguez, manifiesta, en dos de las líneas de acción en el tema 14 

de lotes baldíos, ¿ya se inventarió?, se tiene alguna lista donde podamos encontrar 15 

propiedades municipales que estén en situación que haga falta darle la atención 16 

debida y si no, si son de personas o entidades privadas, cual es el proceso o en qué 17 

puede ayudar la municipalidad para poder subsanar ese tema que evidentemente 18 

es un problema. Además, en otra línea de acción el tema de violencia intrafamiliar 19 

la pregunta concreta de si ustedes han tenido algún apoyo de la unidad de desarrollo 20 

social de la municipalidad a de San Carlos y qué línea están trabajando.   21 

 22 

La Regidora Vanessa Ugalde Quirós, manifiesta que tiene que felicitar a la fuerza 23 

pública por la labor que han venido realizando y quiero recalcar que se han venido 24 

modernizando de alguna forma, porque tengo entendido que dentro de poco van a 25 

instalar un programa nuevo que les va a permitir captar una matriz de información 26 

donde el reporte policial va a tener de alguna forma relevancia, va a ser toma 27 

tomado en cuenta, entonces aunque las víctimas no hagan las respectivas 28 

denuncias va a contar el reporte policial y eso sirve para la estadística y la toma de 29 
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decisiones en cada uno de los lugares en los que nosotros vivimos, a veces creemos 1 

que denunciar no vale la pena, pero resulta que sí, porque ello depende toda la 2 

planificación y el trabajo que se vaya a hacer en seguridad en cada una de las zonas 3 

entonces por eso le felicitarlos. También mencionar que la fuerza pública forma parte 4 

del taller POLO a tierra que maneja la comisión de asuntos sociales, el cual ya 5 

impartimos en Aguas Zarcas y para este 2023 vamos a hacer la planificación en 6 

Ciudad Quesada y Pocosol, de hecho pasado mañana tenemos la reunión ya un 7 

Pocosol para para ver todo este tema para el 2023, ellos están aportando todo lo 8 

que la capacitación de masculinidades y aquí participa el PANI, Ministerio de Salud, 9 

Municipalidad, Fuerza Pública, bueno no recuerdo cuál es otro más pero es una 10 

capacitación preventiva que se le da a todos los jóvenes con la intención de recalcar 11 

de alguna manera resaltar o recuperar valores y hacerlos ver a ellos que tienen que 12 

dar un giro y cambiar en los caminos que están llevando por mal porque de verdad 13 

que muchos jóvenes el riesgo en estos colegios. Por otra parte, mencionar es sobre 14 

la violencia intrafamiliar y es que estos talleres dentro de los reportes que arrojan 15 

por dicha y gracias a Dios hubo en Aguas Zarcas, una alerta temprana que se pudo 16 

intervenir y ya uno dice; el taller es todo un éxito, pero también nos hemos dado 17 

cuenta que el tema de violencia intrafamiliar ha venido dando un giro y ahora no son 18 

sólo los hombros los agresores sino que también son las mujeres las agresoras y 19 

entonces la mujer está tomando un rol de agresión que para muchos da la gracia 20 

de risa pero es algo muy preocupante porque se viene dando no solamente en San 21 

Carlos, sino en todo el país y nosotros debemos de ocuparnos en estos temas son 22 

varias las alertas que estamos manejando y de verdad que en la comisión por lo 23 

menos lo estamos tratando con mucha seriedad porque verdad este es un tema que 24 

se las trae y el cambio de roles de alguna manera que se está dando en nuestras 25 

familias y por lo menos personalmente considero que las familias son la base de la 26 

sociedad y que la prevención en la única forma de combatir la delincuencia, de 27 

combatir todo el daño social que podamos tener de manera tal que quiero reiterarlo 28 

en mi felicitación todo el trabajo que vienen realizando y que estamos trabajando en 29 
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equipo, contarles a los que no saben a todos los que nos están escuchando que es 1 

un trabajo que se quiere realizar en todo el cantón vamos a ver cuántos distritos 2 

vamos a poder cubrir, por lo menos los que tienen las luces encendidas en estos 3 

temas de violencia intrafamiliar, acoso sexual y ahí va todo el tema que son factores 4 

que nos desencadenan en violencia y en delitos en este cantón.  5 

 6 

La Regidora Diana Corrales Morales agradece por la información que se brinda, por 7 

supuesto que nos vamos con la sensación de que hay un trabajo de conjunto 8 

interinstitucional planificado y desearles que de verdad puedan ejecutarlo con 9 

muchísimo éxito y que más bien en unos meses podamos ver ya los resultados a 10 

mí me gustaría preguntarle por los resultados que hemos tenido en los dos años 11 

anteriores yo sé que han estado con el programa un poco dedil dado que estaban 12 

atendiendo una emergencia principalmente me imagino que tiene relación con eso, 13 

pero sí me gustaría saber si hay algún tipo de resultados que nosotros podamos ver 14 

de años anteriores y sí reconocer que este consejo municipal estaba interesado en 15 

conocer qué había ocurrido con esto, yo estuve en una reunión hace varios meses 16 

con la embajada de Colombia que son también parte del programa, ellos me 17 

preguntaban que si necesitábamos algo más que les dijéramos, pero yo no lo sabía, 18 

no domino ese tema, no sé si hay algo y que también me gustaría aprovechar su 19 

visita para consultárselo, si hay algo que nosotros también podamos solicitar en 20 

favor de que ustedes tengan las condiciones para ejecutar esto, porque no sé si ya 21 

tienen todo para ejecutar este plan o si les falta algo en lo que nosotros podamos 22 

también apoyarles de nuestra parte,  ya sea la municipalidad o sea más bien  23 

intervenir en otras instancias estatales, también me agrada mucho en la posibilidad 24 

de que aquí podamos discutir este tema de la violencia intrafamiliar ya nosotros 25 

tenemos en la comisión de la mujer un informe pendiente ante este concejo de 26 

porque hemos venido retomando el tema de un programa para informar a la 27 

población general pero va muy enfocado de las mujeres, por supuesto, sobre estos 28 

temas de violencia en general porque eso es un tema bastante amplio según lo que 29 
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el mismo departamento de desarrollo social nos ha informado estamos como San 1 

Carlos en luces rojas dicen que ustedes atienden nada más en el sector Este es 2 

realmente muy grande en cantidad de población pero sí es importante que hagamos 3 

eso por su conjunto que ojalá ustedes puedan ser parte de uno de esos programas 4 

para explicar la situación desde su punto de vista de la realidad que ustedes ven el 5 

día a día, por ahí probablemente pronto estaremos conversando al respecto.  6 

 7 

El señor Francisco Rodríguez, con relación al tema de legalizar la libre venta de 8 

marihuana, como oficial de policía estaría en contra porque vemos que es una 9 

sustancia que hace mucho daño, pero yo que soy administrador de profesión, libre 10 

mercado, hay más divisas, hay más recaudación de impuestos y la economía se 11 

activaría, que en Uruguay ha resultado muy positivo, sí, pero no es lo mismo 12 

Uruguay que Costa Rica, porque acá se le da la mano a alguien y te agarra el codo, 13 

un claro ejemplo con los niños,  entonces puede convertirse en un libertinaje 14 

excesivo, en cuanto a las galleras ilegales este año no hemos escuchado incidentes 15 

que entran directamente ya sea con el 911 o  llamadas telefónicas, anónimas o por 16 

medio de terceros sobre ese el tipo de galleras, cuando entra ese tipo incidente lo 17 

que hacemos es que nosotros vamos al lugar y coordinamos con SENASA y ya 18 

SENASA posteriormente hará la intervención porque muchas veces eso pasa los 19 

fines de semana cuando ya muchas instituciones están fuera de turno porque 20 

muchas trabajan de lunes a viernes, entonces lo que hacemos es remitir información 21 

a SENASA porque ya nos ha tocado en experiencias anteriores y decomisar un 22 

montón de gallos y tenerlos ahí y hasta se mueren porque no sabemos qué tipo de 23 

alimentación requieren los gallos entonces cuando se ha hecho eso se coordina 24 

directamente con SENASA y para evitar esa problemática. En cuanto a la sustitución 25 

del personal estamos esperando que liberen las plazas porque inclusive a mí me 26 

han llamado particulares que quieren entrar al gremio y la página reclutamiento está 27 

cerrada en ese momento me han llamado amistades que no tiene empleo que 28 

quieren ser policías y en la página está cerrada, no han liberado las plazas de la 29 
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página de reclutamiento, ya nos ha pasado que esta delegación hemos sufrido 1 

despidos de algunos compañeros o ya pensionados, otros compañeros que tal vez 2 

le han salido mejores opciones laborales y se ha ido entonces eso ha sido una gran 3 

problemática con el recurso de hecho nosotros lo mencionábamos con doña Karol 4 

en el CCCI y que es un asunto preocupante que ustedes son los que tienen el poder 5 

verdad, hacerle una nota al gran jefe a ver que nos puede solventar y nos puede 6 

entrar los recursos de algún otro lado o no sé, seguimos esperando que liberen esas 7 

mil plazas que dijo el ministro de seguridad que para ver dónde van distribuir ese 8 

personaje porque al rato nos topamos con suerte que de la mil solo mandan dos a 9 

San Carlos y se manda uno a Quesada y otro a Aguas Zarcas y ya murió la flor 10 

verdad, entonces ya eso es un tema que le tocará a ustedes ver, ya no depende de 11 

nosotros que somos simples depositarios de la autoridad no tenemos en ese caso 12 

ni voz ni voto. En cuanto al tema de los lotes baldíos aquí estaba viendo el plan de 13 

trabajo el cual si quiere se lo facilito, la orden de ejecución 015 ya se les mandó 14 

pedir un listado a los jefes de distrito de los que están bajo nuestra jurisdicción, un 15 

inventario de esos, de búnkeres y de zonas problemáticas para así nosotros 16 

mapearlas o referenciarlas y ya realizar la intervención correspondiente y ahí se 17 

coordinará con ustedes para saber a nombre de quien está ese terreno. En cuanto 18 

al tema de violencias intrafamiliares, nosotros hemos trabajado muy de la mano con 19 

doña Pilar, incluso muchos compañeros que han sufrido esa violencia intrafamiliar 20 

van al taller de hombres que tiene los jueves, hay un plan de trabajo, inclusive hasta 21 

mandan convocatorias para que vayan oficiales a recibir ese tipo de capacitación 22 

para así fortalecer nuestras intervenciones. En cuanto al tema de resultados 23 

operativos relacionados en años anteriores si bien es cierto si comparamos los 24 

delitos contra la propiedad o la incidencia del 2022 o en comparación al 2021 25 

obviamente va a ser mucho más alta la del 2022 y la razón es obvia estuvimos 26 

encerrados dos años entonces la gente casi no delinquió casi no mató, casi no robo 27 

entonces obviamente son años que uno no los toma en comparación nosotros nos 28 

estamos basando con el 2019, con el último año que hubo un movimiento de 29 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 50-2022 

PAG.59 

Lunes 22 de agosto del 2022                

Sesión Ordinaria 

  

 

 

actividad o movimiento social, si nos comparamos al 2019 los números son mejores 1 

y eso se lo vamos a demostrar en diciembre cuando ya en diciembre tengamos el 2 

resultado final para que ustedes vean que efectivamente la criminalidad se ha 3 

bajado, no se puede erradicar, eso sería una falsa promesa, porque sabemos que 4 

la delincuencia no se erradica sino que se traslada. En cuanto al apoyo con la 5 

embajada, sería más que todo apoyo con equipo tecnológico porque en nuestras 6 

computadoras están un poco desactualizado, eso lo hemos trabajado mucho con la 7 

embajada de Estados Unidos. 8 

 9 

ARTÍCULO IX. 10 

LECTURA, ANÁLISIS Y APROBACIÓN DEL INFORME DE 11 

CORRESPONDENCIA. - 12 

 13 

➢ Informe de correspondencia. – 14 

 15 

Se recibe informe de correspondencia el cual se detalla a continuación: 16 

 17 

19 de agosto 2022 18 

 19 

Al ser las 14:00 horas con la presencia de los Regidores: Juan Diego González 20 

Picado, Ashley Brenes Alvarado, José Pablo Rodríguez. 21 

 22 

Se inicia sesión: 23 

 24 

Artículo 1. Se recibe oficio CH-689-2022 de Constructora Herrera dirigido a la 25 

administración municipal solicitando que no se emitan más órdenes de compra 26 

hasta tanto no se resuelvan los reajustes de precio pendientes. SE RECOMIENDA 27 

AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto y tomar nota.  28 

 29 
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Artículo 2. Se recibe documento sin número de oficio de la Red Sancarleña de 1 

Mujeres Rurales solicitando la declaratoria de interés cantonal de la XIV Feria Mujer 2 

Rural y Semilla Autónoma. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 3 

ACORDAR: Trasladar a la Comisión Permanente de Asuntos Culturales para 4 

su análisis y recomendación. 5 

 6 

Artículo 3. Se recibe oficio DFOE-LOC-1373 de la Contraloría General de la 7 

República comunicando la aprobación parcial del primer presupuesto extraordinario 8 

de la Municipalidad de San Carlos. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 9 

ACORDAR: Dar por visto y tomar nota. 10 

 11 

Artículo 4. Se recibe oficio DFOE-LOC-1444 de la Contraloría General de la 12 

República remitiendo Indicaciones para la formulación y remisión a la Contraloría 13 

General de la República del presupuesto institucional que deben atender las 14 

municipalidades para la presentación de los Presupuestos Iniciales 2023. SE 15 

RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto y tomar 16 

nota. 17 

 18 

Artículo 5. Se recibe oficio AL-CPAS-0686-2022 de la Asamblea Legislativa 19 

remitiendo consulta del expediente 22 904 “LEY PARA LA REDUCCIÓN EFECTIVA 20 

DE LAS PENSIONES DE LUJO CON CARGO AL PRESUPUESTO NACIONAL”. 21 

SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto y tomar 22 

nota. 23 

 24 

Artículo 6. Se recibe oficio AL-CPGOB-0137-2022 de la Asamblea Legislativa 25 

remitiendo consulta del expediente 22 470 “LEY DEL SISTEMA NACIONAL DE 26 

INVERSIÓN PÚBLICA”. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 27 

ACORDAR: Dar por visto y tomar nota. 28 

 29 
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Artículo 7. Se recibe oficio EIC-PRODUS-214-2022 Programa de Investigación en 1 

Desarrollo Urbano Sostenible (ProDUS) remitiendo primera adenda al convenio 2 

específico de cooperación entre la Municipalidad de San Carlos y la Universidad de 3 

Costa Rica, para la finalización de proyecto: “Plan Regulador e Índices de Fragilidad 4 

Ambiental para los distritos de Venecia, Pital, la Tigra, Venado, Cutris, Monterrey, 5 

Pocosol y el Norte de Aguas Zarcas. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 6 

ACORDAR: Dar por visto y tomar nota. 7 

 8 

Artículo 8. Se recibe oficio SM-0711-08-2022 de la Municipalidad de Los Chiles 9 

agradeciendo el voto de apoyo al proyecto Compra de Terreno y Construcción del 10 

Centro del Control del Dolor y Cuidados Paliativos, Hospital de Los Chiles. SE 11 

RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto y tomar 12 

nota. 13 

 14 

Artículo 9. Se recibe oficio MSCCM-AI-0139 -2022 de la Auditoría Interna dirigido 15 

a la administración municipal solicitando variación presupuestaria del presupuesto 16 

de la auditoría interna. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: 17 

Dar por visto y tomar nota. 18 

 19 

Artículo 10. Se recibe oficio AL-CPAS-0731-2022 de la Asamblea Legislativa 20 

remitiendo consulta del expediente 22 873 “LEY PARA PREVENIR Y SANCIONAR 21 

EL ACOSO LABORAL EN EL SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO ANTERIORMENTE 22 

DENOMINADO LEY CONTRA EL ACOSO LABORAL EN EL SECTOR PÚBLICO Y 23 

PRIVADO”. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Dar por 24 

visto y tomar nota. 25 

 26 

Artículo 11. Se recibe oficio DRESC-SEC03/SEC14-CC-011-2022 de la Comisión 27 

Cívica 2022 solicitando la autorización para el cierre de vías durante la celebración 28 

del 201 aniversario de la independencia patria. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 29 
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MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar a la administración municipal para su 1 

debido trámite. 2 

 3 

Artículo 12. Se recibe oficio AL-CPEREL-0022-2022 de la Asamblea Legislativa 4 

remitiendo consulta del expediente 23 226 “LEY DE APROBACIÓN DE LA 5 

“ENMIENDA AL TRATADO DE LIBRE COMERCIO ENTRE LOS ESTADOS 6 

UNIDOS MEXICANOS Y LAS REPÚBLICAS DE COSTA RICA, EL SALVADOR, 7 

GUATEMALA, HONDURAS Y NICARAGUA”, LEY DE APROBACIÓN N° 9122 DEL 8 

06 DE MARZO DE 2013, PARA INCORPORAR EL ANEXO 10.2 DE COBERTURA 9 

AL CAPÍTULO DÉCIMO SOBRE CONTRATACIÓN PÚBLICA”. SE RECOMIENDA 10 

AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto y tomar nota. 11 

 12 

Artículo 13. Se recibe oficio MSC-AM-1293-2022 de la administración municipal 13 

solicitando aprobación convenio ADI Santa Rosa de La Palmera. SE RECOMIENDA 14 

AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar a la Comisión Permanente de 15 

Asuntos Jurídicos para su análisis y recomendación. 16 

 17 

Artículo 14. Se recibe oficio CPJ-DE-OF-322-2022 del Consejo Nacional de la 18 

Persona Joven invitando a participar en capacitación sobre Proceso de 19 

Conformación de Comités Cantonales de la Persona Joven. SE RECOMIENDA AL 20 

CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar a la Comisión Permanente de 21 

Asuntos Culturales para su debida atención. 22 

 23 

Termina 15:00 horas 24 

 25 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal, al no haber 26 

comentarios u objeciones con respecto al informe de correspondencia presentado, 27 

da por discutido el mismo y somete a votación las recomendaciones de acuerdo que 28 

se plantean en el mismo. 29 
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ACUERDO N°05.- 1 

 2 

Dar por visto y tomar nota del oficio CH-689-2022 de Constructora Herrera dirigido 3 

a la Administración Municipal solicitando que no se emitan más órdenes de compra 4 

hasta tanto no se resuelvan los reajustes de precio pendientes. Votación unánime. 5 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 6 

 7 

ACUERDO N°06.- 8 

 9 

Trasladar a la Comisión Permanente de Asuntos Culturales para su análisis y 10 

recomendación, documento sin número de oficio de la Red Sancarleña de Mujeres 11 

Rurales solicitando la declaratoria de interés cantonal de la XIV Feria Mujer Rural y 12 

Semilla Autónoma. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 13 

APROBADO. – 14 

 15 

ACUERDO N°07.- 16 

 17 

Dar por visto y tomar nota del oficio DFOE-LOC-1373 de la Contraloría General de 18 

la República comunicando la aprobación parcial del primer presupuesto 19 

extraordinario de la Municipalidad de San Carlos. Votación unánime. ACUERDO 20 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 21 

 22 

ACUERDO N°08.- 23 

 24 

Dar por visto y tomar nota del oficio DFOE-LOC-1444 de la Contraloría General de 25 

la República remitiendo Indicaciones para la formulación y remisión a la Contraloría 26 

General de la República del presupuesto institucional que deben atender las 27 

municipalidades para la presentación de los Presupuestos Iniciales 2023. Votación 28 

unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 29 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 50-2022 

PAG.64 

Lunes 22 de agosto del 2022                

Sesión Ordinaria 

  

 

 

ACUERDO N°09.- 1 

 2 

Dar por visto y tomar nota del oficio AL-CPAS-0686-2022 de la Asamblea Legislativa 3 

remitiendo consulta del expediente 22 904 “LEY PARA LA REDUCCIÓN EFECTIVA 4 

DE LAS PENSIONES DE LUJO CON CARGO AL PRESUPUESTO NACIONAL”. 5 

Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 6 

 7 

ACUERDO N°10.- 8 

 9 

Dar por visto y tomar nota del oficio AL-CPGOB-0137-2022 de la Asamblea 10 

Legislativa remitiendo consulta del expediente 22 470 “LEY DEL SISTEMA 11 

NACIONAL DE INVERSIÓN PÚBLICA”. Votación unánime. ACUERDO 12 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 13 

 14 

ACUERDO N°11.- 15 

 16 

Dar por visto y tomar nota del oficio EIC-PRODUS-214-2022 Programa de 17 

Investigación en Desarrollo Urbano Sostenible (ProDUS) remitiendo primera 18 

adenda al convenio específico de cooperación entre la Municipalidad de San Carlos 19 

y la Universidad de Costa Rica, para la finalización de proyecto: “Plan Regulador e 20 

Índices de Fragilidad Ambiental para los distritos de Venecia, Pital, la Tigra, Venado, 21 

Cutris, Monterrey, Pocosol y el Norte de Aguas Zarcas. Votación unánime. 22 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 23 

 24 

ACUERDO N°12.- 25 

Dar por visto y tomar nota del oficio SM-0711-08-2022 de la Municipalidad de Los 26 

Chiles agradeciendo el voto de apoyo al proyecto Compra de Terreno y 27 

Construcción del Centro del Control del Dolor y Cuidados Paliativos, Hospital de Los 28 

Chiles. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 29 
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ACUERDO N°13.- 1 

 2 

Dar por visto y tomar nota del oficio MSCCM-AI-0139 -2022 de la Auditoría Interna 3 

dirigido a la Administración Municipal solicitando variación presupuestaria del 4 

presupuesto de la auditoría interna. Votación unánime. ACUERDO 5 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 6 

 7 

ACUERDO N°14.- 8 

 9 

Dar por visto y tomar nota del oficio AL-CPAS-0731-2022 de la Asamblea Legislativa 10 

remitiendo consulta del expediente 20 873 “LEY PARA PREVENIR Y SANCIONAR 11 

EL ACOSO LABORAL EN EL SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO ANTERIORMENTE 12 

DENOMINADO LEY CONTRA EL ACOSO LABORAL EN EL SECTOR PÚBLICO Y 13 

PRIVADO”. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 14 

 15 

ACUERDO N°15.- 16 

 17 

Trasladar a la Administración Municipal para su debido trámite, oficio DRESC-18 

SEC03/SEC14-CC-011-2022 de la Comisión Cívica 2022 solicitando la autorización 19 

para el cierre de vías durante la celebración del 201 aniversario de la independencia 20 

patria. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 21 

 22 

ACUERDO N°16.- 23 

 24 

Dar por visto y tomar nota del oficio AL-CPEREL-0022-2022 de la Asamblea 25 

Legislativa remitiendo consulta del expediente 23 226 “LEY DE APROBACIÓN DE 26 

LA “ENMIENDA AL TRATADO DE LIBRE COMERCIO ENTRE LOS ESTADOS 27 

UNIDOS MEXICANOS Y LAS REPÚBLICAS DE COSTA RICA, EL SALVADOR, 28 

GUATEMALA, HONDURAS Y NICARAGUA”, LEY DE APROBACIÓN N° 9122 DEL 29 
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06 DE MARZO DE 2013, PARA INCORPORAR EL ANEXO 10.2 DE COBERTURA 1 

AL CAPÍTULO DÉCIMO SOBRE CONTRATACIÓN PÚBLICA”. Votación unánime. 2 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 3 

 4 

ACUERDO N°17.- 5 

 6 

Trasladar a la Comisión Permanente de Asuntos Jurídicos para su análisis y 7 

recomendación, oficio MSC-AM-1293-2022 de la Administración Municipal, de 8 

conformidad con los oficios MASCAM-SJ-1061-2022 y MASCAM-SJ-1028-2022 9 

emitidos por la Dirección Jurídica Municipal, solicitando aprobación convenio de 10 

Cooperación entre la Municipalidad de San Carlos y la  Asociación de Desarrollo 11 

Integral de Santa Rosa de La Palmera 56-2022 Convenio de Cooperación  12 

“Construcción cocina subcomité deportes Santa Rosa de La Palmera, Partida 13 

Específica 2020”. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 14 

APROBADO. – 15 

 16 

ACUERDO N°18.- 17 

 18 

Trasladar a la Comisión Permanente de Asuntos Culturales para su debida atención, 19 

oficio CPJ-DE-OF-322-2022 del Consejo Nacional de la Persona Joven invitando a 20 

participar en capacitación sobre Proceso de Conformación de Comités Cantonales 21 

de la Persona Joven. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 22 

APROBADO. – 23 

 24 

ARTÍCULO X. 25 

NOMBRAMIENTOS EN COMISIÓN. – 26 

 27 

➢ Nombramientos en comisión: 28 

Nombrar en comisión a los Síndicos y Regidores que a continuación se detalla: 29 
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• Al señor Wilson Manuel Román López, Síndico del Distrito de Florencia, quien 1 

el pasado viernes 19 de agosto del presente año, asistió a inspección de trabajos 2 

de maquinaria en el Río San Rafael de Florencia, de 03:00 p.m. a 05:30 p.m. 3 

Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. –  4 

• Al señor Miguel Ángel Vega Cruz, Síndico del Distrito de Venado, quien el 5 

pasado viernes 19 de agosto del presente año, no pudo asistir a la sesión, ya 6 

que se encontraba en San Gregado en el camino 2-10-064 con la empresa 7 

MECO coordinando un proyecto de asfalto que se está haciendo en esa 8 

comunidad, de 02:00 p.m. a 05:00 p.m. Votación unánime. ACUERDO 9 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.– 10 

• A la señora Hellen Chaves Zamora, Síndica del Distrito de Cutris, quien el 11 

pasado viernes 19 de agosto del presente año, a las 02:00 p.m. se trasladó a la 12 

comunidad de Coopevega, para atender a miembros de comités de camino y 13 

asociaciones de varias comunidades, quienes están preocupados en cómo se 14 

va a proceder con trabajos en los caminos y proyectos comunales. Votación 15 

unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.– 16 

• Al señor Luis Fernando Solís Sauma, Regidor Municipal, quien el pasado viernes 17 

19 de agosto del 2022, asistió a reunión presencial en Casa Presidencial, 18 

Zapote, San José, convocada por la por la Vicepresidencia de la República, Sr. 19 

Stephan Brunner Neibig. Se trataron temas de colaboración para atender 20 

algunos asuntos municipales relacionados con proyectos en proceso de 21 

desarrollo como el Centro de Valor Agregado y colaboración con seguimiento a 22 

reparación de rutas nacionales en el cantón. Se solicitará una reunión para el 23 

Concejo Municipal con ese despacho en fecha posterior, hora de inicio: 03:00 24 

p.m. finalizando: 07:00 p.m. Votación unánime. ACUERDO 25 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.– 26 

 27 

 28 

 29 
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ARTÍCULO XI. 1 

INFORMES DE COMISIÓN. – 2 

 3 

➢ Informe de Comisión Municipal Permanente de Asuntos Culturales. - 4 

 5 

Se recibe informe CAC-07-2022, emitido por los Regidores Vanessa Ugalde Quirós, 6 

Ashley Brenes Alvarado y Alexander Vargas Porras, el cual se detalla a 7 

continuación: 8 

 9 

Regidores presentes: Vanessa Ugalde Quirós - Ashley Brenes - Alexander Vargas 10 

Regidor Ausente: Ninguno 11 

Invitados presentes: Ninguno  12 

Lugar: PRESENCIAL 13 

Fecha: 19/8/2022 14 

Hora: inicio 3:00 p.m. finalizo a las 4:40 p.m. 15 

Se reciben los siguientes oficios. 16 

1- CPJ-DE-OF-322-20222 Concejo Nacional de la Persona Joven 17 

Tema: capacitación para conformar Comités cantonales de la persona joven  18 

2- MSCCM-SC-1023—2022, Nº11 CCPJ-SC-2022   MSCCM-SC-1077-2022, 19 

Nº12 CCPJ-SC-2022  20 

Tema: solicitud de destitución de Anderson Rojas representante de grupos 21 

estudiantiles 22 

3- MSCCM-SC-1077-2022, Nº12 CCPJ-SC-2022 23 

Tema: Dejar sin efecto el oficio anterior Nº11 CCPJ-SC-2022 ya que la renuncia no 24 

ha sido oficial y no costa en actas. 25 

4- MSCCM-SC-1054-2022 26 

• MSC-AM-1168-2022 27 

• MSCAM-RP-075-2022 28 

TEMA: solicitud de declaratoria de interés cultural el III festival internacional 29 
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Municipal del Folklore “San Carlos mi linda tierra” 2022 1 

5- MSCCM-SC-0963-2020 2 

• MSC-AM.-1070-2022 3 

• CONAPDIS RHN-656-2022 4 

Tema: solicitud de declaratoria de interés cantonal el IV campeonato  5 

Centroamericano de futbol para personas amputadas Costa Rica 2023. 6 

 7 

Se solicita al Concejo Municipal de San Carlos considerar: 8 

✓ Rechazar oficio   Nº11 CCPJ-SC-2022   donde solicitan la destitución de Anderson 9 

Rojas representante de grupos estudiantiles por no indicar el acuerdo ni número 10 

de acta donde aceptan dicha renuncia.  11 

✓ Dar por visto y recibido oficio Nº12 CCPJ-SC-2022 12 

✓ Declarar de interés cultural el III festival internacional Municipal del Folklore “San 13 

Carlos mi linda tierra” 2022 14 

✓ Declarar de interés cantonal el IV campeonato Centroamericano de futbol para 15 

personas amputadas Costa Rica 2023. 16 

 17 

La Regidora Diana Corrales Morales solicita se le explique el primer punto de las 18 

recomendaciones del presente informe.  19 

 20 

La Regidora Ashley Brenes manifiesta que un miembro del comité de persona joven 21 

envió un documento donde indicaban que destituían a uno de los miembros por falta 22 

de participación dentro de las reuniones del comité lo que pasa es que no enviaron 23 

el número de acta no venía el documento fue firmado o formal entonces luego 24 

enviaron una nota, el presidente, indicando esto, que se iban a reunir para poder 25 

hacer el proceso como corresponde ahora donde la persona que ya no desea estar 26 

dentro del comité envió una nota de manera formal y que ya esto nos pueda llegar 27 

para hacer el debido trámite entonces básicamente es dejar sin efecto la primera 28 

nota que nos enviaron y dar por recibido el documento ya formal.  29 
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El Presidente Municipal, Juan Diego González indica que básicamente lo que 1 

explican es qué el primer oficio que se mandó no obedecía de un acuerdo del comité 2 

sino de una muchacha que redactó la nota y la envió en nombre el comité sin que 3 

mediara un acuerdo ni nada porque la renuncia no se presentó formalmente sino 4 

que fue una conversación que la muchacha tuvo con el otro muchacho entonces 5 

básicamente lo demandan un oficio que si desea un acuerdo del comité diciendo no 6 

mire no esa renuncia no se ha presentado formalmente y entonces no inicien el 7 

proceso de sustitución todavía. Además, hay dos eventos muy importantes de 8 

declaratoria interés cultural el primero de ellos el Festival Internacional Municipal del 9 

Folklore “San Carlos mi linda tierra” 2022 que es un evento muy bonito que la gente 10 

disfruta muchísimo que durante los dos años de pandemia, durante los dos años 11 

que nos hemos estado nosotros en este Concejo Municipal no se puede realizar 12 

pero que vienen grupos de distintas partes del país y creo que es una actividad que 13 

es el que se va a disfrutar bastante, de hecho el 30 de septiembre vamos a tener 14 

una sesión extraordinaria donde vamos a recibir esas delegaciones internacionales 15 

aquí un Concejo Municipal y lo otro es la declaratoria interés cantonal el IV 16 

campeonato Centroamericano de futbol para personas amputadas que ya han 17 

participado aquí en la sesión del concejo municipal que nosotros les hemos 18 

manifestado su apoyo y que yo creo que esta declaratoria interés cantonal podría 19 

ayudarles para que otras instituciones o el comercio les abran aún más las puertas, 20 

que es un deporte que además creo que está despertando con mucho interés en el 21 

cantón cada vez hay más personas que los están apoyando creo que la empresa 22 

privada también se está matriculando bastante y nuestra declaratoria interés 23 

cantonal porque es un paso más en el apoyo a este grupo de personas. 24 

 25 

El señor Juan Diego González Picado, Presidente Municipal, somete a votación las 26 

recomendaciones de acuerdo del presente informe.- 27 

 28 

 29 
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ACUERDO N°19.- 1 

 2 

Rechazar oficio Nº11 CCPJ-SC-2022 emitido por el Comité Cantonal de la Persona 3 

Joven, donde solicitan la destitución de Anderson Rojas representante de grupos 4 

estudiantiles por no indicar el acuerdo ni número de acta donde aceptan dicha 5 

renuncia. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 6 

 7 

ACUERDO N°20.- 8 

 9 

Dar por visto y recibido oficio Nº12 CCPJ-SC-2022 del Comité Cantonal de la 10 

Persona Joven, mediante el cual se solicita dejar sin efecto el oficio Nº11 CCPJ-SC-11 

2022 debido que de manera equivocada se informó sobre la renuncia de Anderson 12 

Rojas representante del sector educativo. Votación unánime. ACUERDO 13 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.– 14 

 15 

ACUERDO N°21.- 16 

 17 

Con base en el oficio MSCCM-SC-1054-2022 emitido por la Secretaría del Concejo 18 

Municipal en atención a los oficios MSC-AM-1168-2022 de la Administración 19 

Municipal y MSCAM-RP-075-2022 emitido por Lorena Solís Quirós, Coordinadora 20 

del Departamento de Relaciones Públicas, referente a solicitud de declaratoria de 21 

interés cultural, se determina, declarar de interés cultural el III Festival Internacional 22 

Municipal de Folklore “San Carlos Mi Linda Tierra 2022”. Votación unánime. 23 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 24 

 25 

ACUERDO N°22.- 26 

 27 

Con base en el oficio MSCCM-SC-0963-2022 emitido por la Secretaría del Concejo 28 

Municipal, en atención a los oficios MSC-A.M-1070-2022 de la Administración 29 
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Municipal y CONAPDIS-RHN-656-2022 de la señora Abby Fernandez Ramírez, 1 

Directora Regional de CONAPDIS Huetar Norte, sobre solicitud de declaratoria de 2 

interés cantonal, se determina, declarar de interés cantonal el IV Campeonato 3 

Centroamericano de Futbol para Personas Amputadas Costa Rica 2023. Votación 4 

unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 5 

 6 

➢ Informe nombramiento en comisión del Síndico Wilson Román López.- 7 

 8 

Se recibe informe emitido por el señor Wilson Manuel Román López, Síndico del 9 

Distrito de Florencia, el cual se detalla a continuación: 10 

 11 

Fecha: lunes 22 de agosto del 2022  12 

Lugar: San Rafael de Florencia  13 

Hora de salida domicilio: 3:00pm                        Hora de llegada domicilio: 5:40pm  14 

Hora inicio de actividad: 3:30pm                         Hora finalización de la actividad: 15 

5:00pm  16 

 17 

Asunto: Inspección trabajos de maquinaria en el Rio San Rafael de Florencia  18 

 19 

Temas tratados: Como parte del trabajo de seguimiento que realizamos del Concejo 20 

de Distrito mi compañera Xinia Gamboa Santamaría y yo nos dividimos las visitas a 21 

los trabajos agendados en las diferentes comunidades por lo que el viernes 19 de 22 

agosto me correspondía visitar la maquinaria de la CNE que realiza trabajos en el 23 

rio en San Rafael de Florencia. Los trabajos van muy lento pero seguirán en la 24 

semana 4 de agosto para mitigar el problema generado por las llenas de lluvias 25 

pasadas y las afectaciones a las fincas de algunos vecinos de la comunidad.  26 

 27 

Recomendaciones: No hay  28 

 29 
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SE ACUERDA: Dar por recibido el presente informe.- 1 

 2 

➢ Informe nombramiento en comisión del Síndico Miguel Ángel Vega Cruz.- 3 

 4 

Se recibe informe emitido por el señor Miguel Ángel Vega Cruz, Síndico del Distrito 5 

de Venado, el cual se detalla a continuación: 6 

 7 

19 de agosto de 2022 8 

 9 

Por este medio me dirijo a ustedes para informarles que el día 19 de agosto del 10 

presente año, no pude estar en la sesión de la municipalidad, nos encontramos 11 

visitando los caminos que se van a intervenir con carpeta asfáltica en el distrito de 12 

venado, esta visita fu de 2pm y hasta las 5pm. Sin ningún otro particular se despide. 13 

 14 

SE ACUERDA: Dar por recibido el presente informe.- 15 

 16 

➢ Informe nombramiento en comisión de la Síndica Hellen Chaves Zamora.- 17 

 18 

Se recibe informe emitido por la señora Hellen Chaves Zamora, Síndica del Distrito 19 

de Cutris el cual se detalla a continuación: 20 

 21 

22 de agosto del año 2022 22 

 23 

Yo, Hellen Chaves Zamora, síndica suplente del distrito de Cutris, solicito el 24 

nombramiento en comisión el pasado viernes 19 de agosto del 2022 al ser las 2 00 25 

de la tarde me trasladé a comunidad de Coopevega, donde atendí miembros de 26 

comités de camino y asociaciones de varias comunidades, esto porque están 27 

preocupados en cómo se va a proceder con trabajos en los caminos y proyectos 28 

comunales. 29 
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SE ACUERDA: Dar por recibido el presente informe.- 1 

 2 

ARTÍCULO XII 3 

   MOCIONES. – 4 

 5 

Por agotarse el tiempo establecido en la presente sesión, no se pudo atender las 6 

mociones presentadas, quedando pendientes de atender las mismas el próximo 7 

lunes. 8 

 9 

AL SER LAS DIECINUEVE HORAS CON TREINTA MINUTOS EL SEÑOR 10 

PRESIDENTE DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. — 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

    Juan Diego González Picado                     Ana Patricia Solís Rojas  17 

       PRESIDENTE MUNICIPAL           SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL  18 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 19 


